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Se desarrollará también un proyecto de seguridad ante posibles incendios

El Alcázar invertirá 28 millones en el 
acondicionamiento de nuevas salas

El Patronato del Alcázar 
ha comenzado ya las obras 
de acondicionamiento de las 
salas que dedicará a la pre
sencia en esta fortaleza del 
Real Colegio de Artillería 
desde 1764 hasta 1862. En 
estas obras, que se prevé fi
nalicen en mayo, se inverti
rán 28 millones de pesetas.

El patronato responsable de 
la conservación y manteni
miento del Alcázar pretende 
que las nuevas salas del Real 
Colegio de Artillería sean una 
realidad en 1996.

De esta forma, se trata de 
recuperar un siglo de la histo
ria de ki fortaleza, demostran
do el nivel de estudios que en 
aquella época se impartía en la 
Academia, que en su día fue 
uno de los centros educativos 
más importantes en España.

Las obras comenzaron el 
pasado mes de octubre en el 
ala sudoeste de las salas del 
patio de armas, según un pro
yecto elaborado por Javier 
Comieras y José Miguel Meri
no de Cáceres.

El monumento afronta una nueva fase con este ambicioso proyecto. 'PEÑALOSA

Por otra parte, se abordará 
definitivamente la seguridad 
en el monumento para evitar 
posibles siniestros, y en esta

línea se desarrollará un pro
yecto elaborado por el jefe téc
nico de extinción de incendios. 
José Luis del Pozo, con el que

se pretende mejorar los me
dios existentes para afrontar 
un eventual fuego.

(Pág. 5)

Los médicos 
de Segovia 
Rural reclaman 
diez millones al 
INSALUD

Los médicos del Centro de 
Salud Segovia Rural no han co
brado aún las retribuciones co
rrespondientes a los servicios de 
atención continuada realizados 
diariamente desde el pasado mes 
de mayo.

La deuda del INSALUD. ad
ministración responsable de pa
gar a los facultativos, supera ya 
los diez millones de pesetas, se
gún los cálculos realizados por 
el equipo de Atención Primaria.

Las diferencias que frenan la 
actualización de las aportacio
nes. radican en el número de ho
ras de guardia y de sanitarios que 
las realizan.

Los afectados, que son un to
tal de 20 sanitarios entre los que 
se incluye un grupo de profesio
nales que realizan sustituciones, 
defienden la necesidad de que la 
atención continuada sea realiza
da por dos facultativos y un ser
vicio de 16 horas diarias, a ex
cepción de sábados, domingos y 
festivos que se extiende hasta las 
24 horas. El centro de salud 
atiende una población potencial 
de 14.000 habitantes.

(Pág. 7)

AL DIA
6 El Centro 5 
registró 253 
socios en el 
presente año.

Las reclamaciones sobre la 
adjudicación de viviendas 

podrían resolverse en enero

12 El juez 
García Castellón 
confirma el auto 
de procesamiento 
de Mario Conde.

Las más de 200 reclamacio
nes presentadas en el ayunta
miento sobre la adjudicación de 
viviendas de Protección Oficial 
construidas por la Junta en los 
barrios de La Albuera y San Lo
renzo podrían resolverse en la 
primera quincena de enero.

Según manifestó el presidente 
de la ponencia técnica y secreta
rio territorial de la Junta. Emilio 
López, si las alegaciones presen
tadas no suponen mucha dificul
tad a la hora de su resolución . la

aprobación definitiva de los ad
judicatarios de las viviendas po
dría quedar definitivamente con
cluida en los primeros días de 
febrero, aunque el elevado nú
mero de reclamaciones parece 
presagiar una larga decisión.

Las alegaciones presentadas 
suponen casi un 40 por ciento de 
los expedientes excluidos en su 
día por la Junta, que fueron da
dos a conocer el pasado I4 de 
noviembre.

(Púg. 6)

IO Barrionuevo 
se querellará 
contra quienes le 
implican en la 
trama del GAL.

González promete a Lucas que 
RENFE no suprimirá ningún 

servicio el 1 de enero Mañana, 30 de diciembre, EL ADELANTADO entregará gra
tuitamente junto ai diario un suplemento de 32 páginas editado por 
1CAL bajo el título, “El Quinquenio de la Incertidumbre”.

15 El ejército 
ruso intensifica la 
presión contra la 
capital chechena.

El presidente del Gobierno. 
Felipe González, ha remitido 
una carta al presidente de la Jun
ta. Juan José Lucas, en la que le 
promete que ninguno de los 50 
servicios deficitarios ni las tres 
líneas que RENFE ha propuesto 
suprimir en esta región dejarán 
de funcionar el próximo I de 
enero. González afirma que el 
Gobierno central espera que 
todo se solucione satisfactoria
mente a través de la negociación

entre la compañía ferroviaria y 
la Junta, que se reanudará el pró
ximo día I I de enero.

El director gerente de Servi
cios Regionales de RENFE. Ja
vier Villén . confirmó hoy que el 
cierre de servicios y líneas se 
pospondrá, a la espera de un 
acuerdo, hasta el día 29 de enero, 
coincidiendo con la regulación 
de horarios que la empresa hará 
a nivel nacional.

i Púg. i O)

No te conformes con menos 
IBM, Aptiva 

- Sencillo
- Software Original 
- 24 horas de servicio
- Multimedia

Polg. Indus. "EL CERRO" C/ Somosierra, 18 
Tels. 44 3 5 12 - 40006 SEGOVIA(apar c amien t o )
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CALENDARIO

AGENDA
TERMOMETRO

PARA HOY
Van: 363 días, faltan 2.
Sol: De 07,37 a 16,56.
Luna: De 4,6 a 14,20
Luna nueva el día 2 en Ca

pricornio

FARMACIA DE GUARDIA

HOY: Mateos Rueda. Calle, 
San Francisco, 9.

SANTORAL

Stos. Tomás Bécket ob. y 
m.; Trófimo, Teodora , Alberto 
CFS., Calixto, Félix, Bonifacio, 
Domingo, Víctor, Primiano ms.; 
Crescente, Castrense obs.; 
Ebrulfo, Vidal, Marcelo abds.; 
David rey y profeta.

Lluvie Muy nuboso Algo nuboso Granizo Chubascos DespejaOo lamenta NiebiM Nieve

PROVINCIAS TEM MAX. TEM.MIN. PL/M2 '

Avila............................. 8,4 -3,6
Burgos ......................... 9,0 0,4
León............................ 4,9 -0,8
Falencia ...................... 9,4 0,0
Salamanca.................... 11,0 0,9
Segovia........................ 8,0 2^0
Soria............................. 8,6 0,6
Valladolid.................... 11,2 1,6
Zamora..................   13,0 4^6

TEMPERATURAS SIN CAMBIOS

Hoy, muy nuboso, con precipitaciones débiles por la 
tarde y noche; temperaturas mínimas en ligero ascenso, 
con máximas comprendidas entre 5 y 7 grados, y míni
mas previstas para la próxima madrugada entre 2 y 4 
grados; vientos del suroeste, flojos a moderados.

ADEMAS

Carreteras
Parte de carreteras de la 

Junta: — SG-122 , desde 
Riofrío de Riaza al límite 
de la provincia de Guada- 
lajara. Puerto de la Quese- 
da, con cadenas.

Sin incidencias en el 
resto de la red autonómica 
de carreteras.

Año Internacional de 
la Familia

El obispado de Segovia. 
Delegación de Pastoral 
Familiar comunica que 
con motivo de la conclu
sión del Año Internacional 
de la Familia, se celebrará 
mañana, viernes día 30 de 
diciembre, a las 17,00 ho
ras, una Eucaristía presidi
da por el obispo, en la ca
pilla de la Catedral. Al 
acto religioso quedan con
vocadas todas las familias 
de Segovia. Los matrimo
nios, cuyo 25 ó 50 aniver
sario coincida con el 
A.I.F. y deseen conmemo
rarlo, deberán ponerse an
tes al habla con sus respec
tivos párrocos.

Nota aclaratoria

En la información pu
blicada en este periódico 
el pasado martes, día 27, 
bajo el título “La Junta ini
cia en el mes de enero el 
control de la venta de alco
hol a menores", aparecía 
la fotografía de un grupo 
de jóvenes, sin que en nin
gún momento se hagan 
alusiones directas o perso
nales hacia ellos.

La fotografía es utiliza
da como instrumento ilus
trativo del habitual consu
mo de alcohol entre los jó
venes, sin que se esté ha
ciendo ninguna valora
ción más allá que lo que se 
indica en el pie de foto: “El 
consumo de alcohol au
menta en las fiestas navi
deñas".

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
EXPOSICIONES

SEGOVIA

Torreón de Lozoya ( Obra 
Cultura Caja Segovia)

— “La Navidad en el gótico 
segoviano”. Hasta el 6 de enero

— Belen popular y otros mo
tivos navideños. Dioramas, figu
ras de palillo, y de los siglos 
XVII y XIX. Hasta el 6 de ene
ro. •

Casa de los Picos. 
Escuela de Artes y Oficios

— Exposición sobre "Segovia 
1900. primer tercio del siglo 
XX". Hasta el 7 de enero.

Centro Social Caja 
Segovia

— “Paisajes", de Pepita 
Gil.Hasta el 6 de enero.

Plaza del Azoguejo
— III Mercado Navideño de 

Artesanía de Segovia, organiza
do por el Colectivo Libre de Ar
tesanos de Segovia. Hastahoy, 
día 29.

Bar Santana
— Pinturas y retratos. Mercedes 

Yagüe. Hasta el 30 de diciembre.

Hogar “San José"
— Belen. Navidades 1994

1995. Hasta el 6 de enero.

Colegio de Arquitectos
— “Dibuja tu ciudad". Traba

jos del concurso escolar. Hasta 
el 8 de enero. Horario: Labora
bles, de 18,00 a 21,00 horas. Sá
bados y festivos: De 12 a 14.00 
horas y de 18,00 a 21,30 horas.

Diputación Provincial
- Belén tradicional. Navidad. 

94. Horario: De 18,15 a 21,00 
horas. Hasta el 6 de enero.

Colegio “Domingo 
de Soto"

— Muestra de ornitología y 
canaricultura. Concurso exposi
ción. Asociación Ornitológica 
Ségov:ana. Hasta el 31 de di
ciembre.

SAN ILDEFONSO

Real Fábrica de Cristales 
(Fundación CNV)

— Exposiciones permanentes: 
“Cristal de La Granja", siglo XVIII 
y XIX. “Vidrio europeo", siglo 
XVI-XIX. “Tecnología del vidrio". 
“Vidrio artístico contemporáneo". 
“Teatro catóptrico esférico" Hora
rio de visitas: de 11.00 a 19.00 horas 
ininterrumpidamente.Lunes y 
martes, las salas permanecerán ce
rradas. Lunes y martes así como 
los demás días podrán acoger a 
grupos de más de 15 personas me
diante previa citación.

Jardines del Palacio Real
Visitas gratuitas a los recintos 

y lugares siguientes:
— “El Laberinto", ermita de 

San Ildefonso y jardines de “La 
partida de la reina", piscifacto
ría. Horario hasta el 28 de febre
ro de 10,00 a 18.00 horas.

CUELLAR

Sala Ditirambo
— Grabado artístico. Miguel 

Angel Maroto. Hasta el 8 de enero.

SACRAMENIA

Centro familiar Caja 
Segovia

— Exposición “Imágenes de

■ RECOMENDAMOS
NAVIDAD EN 
SEGOVIA
Hoy, a las 20,00 horas, 

en la iglesia parroquial de 
San Millán, concierto a 
cargo de la Camerata San 
Justo de Segovia. Maña
na, día 30, inauguración 
de la Semana de Cine In
fantil.

El día 31 de diciembre, a 
partir de las 19,00 horas, se 
celebrará la tradicional 
prueba atlética “San Sives- 
tre Segoviana".

la Navidad en el Románico Se
goviano" y Belén. Hasta el día 6 
de enero.

■ CONVOCATORIAS
Actividades en los 

Hogares
Hoy día 29. en el Hogar "San 

José" . baile acompañado por la 
orquesta “Music Show".

En el Hogar “Centro" . hoy. 
día 29. jueves, a las 18.30 horas, 
tarde de juegos populares a car
go de los socios del Centro.

Los viajeros y sus 
fotografías

Hoy jueves, a partir de las 
20.00 horas, presentación del ci- • 
cío de audiovisuales "Los viaje
ros y sus fotografías", que orga
nizado por Caja Segovia. se va a 
celebrar hasta el mes de abril en 
la sala de la biblioteca del To
rreón de Lozoya. Además será 
proyectado el documental "Se
govia. Un viaje por sus ríos" de 
Mariano Gómez de Caso.

Porque sólo 
hay un mundo

Organizado por la ONG, 
Promoción claretiana para el 
desarrollo ( PROCLADE), el 
próximo día 30 se va a celebrar 
en la Plaza de San Martín, des
de las 10.30 horas a las 22.00 
horas, una jornada con actua
ciones. conciertos, recogida de 
material escolar y venta de ar
tesanía latinoamericana. El di
nero que se recoga irá destina
do a uno de los proyectos que 
llevan las Claretianas en San 
Pedro Sula ( Honduras). Títe
res, Feliciano y Salva. Tuna de 
Magisterio, danzas centroame
ricanas y africanas.

Gasóleos /^\ 

AVA.s .a.vO
SERVICIO 24 HORAS 
Incluso domingos y festivos

Teléfonos: 44 22 86 
42 74 99 

_________ 42 04 47 

BONOLOTO 
Miércoles, 28 

6 30 33 35
QQ Com. 22

Rein. 1 49

Martes, 27

7 19 32 33 34 41 Com. 27
Rein. 1

Lunes, 26

3 14 17 26 42 43 Com. 28
Rein. 5

Viernes, 23

3 24 31 41 43 48 S?

PRIMITIVA
Sábado, 24

2 8 15 27 34 39 S i

Jueves, 22

1 5 26 45 47 48 S.2)

ONCE
Miércoles. 28

21.795

Martes, 27
50.767
Viernes. 23
16.742
Serie 224

Lunes. 26

35.811

Jueves, 22
09.074
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AYUNTAMIENTO

Fachada del Ayuntamiento de Sangarcía.
J. M- HEREDERO

Carta al Ayuntamiento 
de Sangarcía

RODRICONDE

Apuntes sobre la O.R.A.
' JUAN LUIS HERRAEZ

SIEMPRE me agrada, al 
llegar las fiestas de Navi
dad, enviar una felicita

ción a los representantes del 
Ayuntamiento del pueblo 
donde he nacido y vivido du
rante bastantes años. Era una 
costumbre que adquirí siendo 
muy joven y que considero es 
una forma sencilla, pero entra
ñable de agradecer a las perso
nas que nos representan sus 
sacrificios y tiempo que dedi
can en beneficio del pueblo y 
de los vecinos.

¡Qué lástima que desde 
hace cuatro años, no considere 
que hayan tenido motivo algu
no para felicitarles y menos 
agradecerles, cualquier deta
lle que haya beneficiado a mi 
pueblo y convecinos.

No me gusta escribir por 
escribir. Por ello si tienen us
tedes un poco de dignidad, ha
gan un pequeño examen de su 
forma de actuar en estos cua
tro años, con sumo gusto les 
podía ayudar, ya que serían un 
sinfín de cosas negativas que 
han acumulado durante este 
tiempo.

Desde el primer momento 
de su toma de posesión, ha 
sido un Ayuntamiento vacío 
completamente de poder, 
pues normalmente han venido

celebrando los plenos del 
Ayuntamiento cada cinco o 
seis meses, lo que demuestra 
claramente su interés y deja
dez por los problemas de San
garcía, hasta el punto que uno 
de los concejales del equipo 
de gobierno, el pasado mes de 
agosto, optó por dimitir, al en
tender que era lo más cómodo 
y fácil.

Por citar algunos casos, he 
de decirles que es lamentable 
que en plena temporada vera
niega, la piscina municipal 
tuvo que ser cerrada por los 
servicios sanitarios corres
pondientes por falta de lim
pieza, aunque estos mismos 
servicios, ya se lo venían 
anunciando, y ustedes optaron 
por el silencio y la dejadez, 
que es lo que les caracteriza a 
ustedes.

¿Por qué?, porque no se 
reúnen y los expedientes se 
mueren de risa en los cajones 
de los despachos, con los con
siguientes trastornos para los 
propios vecinos.

No tenemos representación 
los vecinos de Sangarcía.

¿Quieren un ejemplo? En 
más de una ocasión en la fiesta 
del 12 de octubre, patrona de 
la Guardia Civil, ¿cómo es po
sible que acudan a acompañar

al Benemérito Cuerpo, repre
sentaciones de los ayunta
mientos y la de Sangarcía bri
lle por su ausencia?

Ahora, el colmo, de la falta 
de representación, de agrade
cimiento y de afecto por los 
vecinos; el Ayuntamiento de 
Madrid dedicó una calle con 
el nombre de Sangarcía, y fue 
invitado a su inauguración el 
alcalde del pueblo; pues bien, 
éste no asistió, y la delegación 
que envió, encima llegó tarde 
al acto.

No deseo extenderme más, 
porque cualquier vecino pue
de de sobra aportar más y más 
“aciertos” que están teniendo 
día a día.

Si no tienen ideas que apor
tar. si no saben las obligacio
nes que tiene un alcalde y unos 
concejales, dimitan de sus car
gos por ineficaces, ya que les 
faltan ideas, iniciativas, pro
yectos, ilusión y ganas de ha
cer algo por el pueblo que des
graciadamente representan, 
pues lo único que están consi
guiendo es que Sangarcía, no 
camine, si no que se encuentra 
paralizado y abandonado, y 
esto no es para que los vecinos 
les estemos agradecidos, y 
menos para que les felicite
mos.

Pretender remediar el proble
ma del aparcamiento en el casco 
antiguo de la ciudad con medi
das como la implantación de la 
O.R.A. es. o pecar de ingenuo o 
bien querer aumentar los ingre
sos del Ayuntamiento a costa de 
los contribuyentes.

Si se es ingenuo, no se puede 
dirigir la política municipal y 
portanto, el responsable de esta 
medida debería estar en otro si
tio.

Si pretende aumentar los be
neficios municipales, esta medi
da queda fuera de lugar.

No se trata de dejar semivacío 
el casco antiguo para uso exclu

Hay segovianos que optan por no pagar el “maravilloso impuesto’’.

PLAZA MAYOR
¿SOBRA ALGO?

P M.C.

En las obras de tratamiento y 
conservación del Acueducto se 
llevan invertidos varios millones 
de pesetas, y otros muchos que 
serán necesarios; por eso me 
pregunto si no se podrá "coger" 
una pequeña partida para echar 
una mano urgentísima al último 
arco del puente, situado en los 
altos del Postigo y "víctima" de 
la desidia y el abandono desde 
hace bastante tiempo, como ven
go denunciando. En estos días en 
los que las bajas temperaturas 
originan heladas, el pobre arco 
aparece "adornado" con peque
ñas “estalactitas" de hielo, que 
tienen un doble peligro: Pueden 
caer sobre cualquier transeúnte. 

sivo de aquellos automovilis
tas que sí están dispuestos a 
pagar por estacionar su vehí
culo. Es evidente que esto 
conlleva trasladar el proble
ma a los barrios limítrofes de 
la zona de estacionamiento li
mitado, que ven aumentar así 
el número de coches propie
dad de aquellos segovianos 
que optan por no pagar el 
“maravilloso impuesto".

Sí que es verdad que en 
toda sociedad civilizada, a ve
ces. unos deben ceder un poco 
en beneficio de todos, pero en 
esta ocasión se está cometien
do un atropello de la mayoría.

originándole las correspondien
tes heridas, y están contribuyen
do a que la piedra de la fábrica 
siga desgastándose y sufriendo. 
Y todo porque nadie ha querido 
prestar una mínima atención a 
este arco, cuya situación grave 
se ha venido denunciando reite
radamente en nuestro periódico, 
incluso con la publicación de fo
tografías. Pero parece que no se 
le quiere tener en cuenta, cuando 
la solución sería facilísima, pues 
no consiste, en principio, nada 
más que en adecuar la salida del 
agua que discurra por el canal 
superior hacia la alcantarilla pre
parada en el lugar. Otro lamen
table ejemplo de despreocupa-

Me lo ha dicho mi hermana y 
me lo confirmaron Ramón y el 
cofrade Nacho: en el santuario 
de la Fuencisla, “ya no huele a 
santidad”.

No, no se asusten, no es herc- 
J>a ni apostasía. Simplemente 
Mué a este paso, en mis paseos 
Por el casco antiguo o recinto 
amurallado, u ORA, u loque sea, 
cuando me emboque por las Pe
raltas camino de Avendaño, mis 
sentidos —en especial el del ol- 
•ato— perderán un sabor añejo 
Mué viene de antaño.

¿Y qué tiene que ver esto con 
'a Fuencisla? Pues sencillo: El 
Progreso. Yo. lo esperaba hace

años. Hice la mili, con perdón, 
en Zaragoza y allí, está el Pilar.

Me lo comentaron poco a 
poco. Primero me dijeron que 
habían sido colocados tras la 
gremial verja, pensé: “por fin los 
cacos". Después que habían de
jado un velonero fuera. Y por 
fin, que habían sustituido los ve
lones por parpadeantes lumina
rias eléctricas.

Y digo yo. por muy limpias c

Olor a santidad

higiénicas que sean: ¿Porqué han 
de cercenarse las tradiciones? Ya 
sé. han dejado un velorio, ya lo he 
dicho. Pero dejarán que uno. po
bre incrédulo, añore el pasado. 
Candoroso pasado, en el que los 
velones se encendían a mecha y 
no con pestañeos sensuales de car
tón de bingo electrónico, y con 
rebaja: 5 pesetas, 1. 10 pesetas 3 y 
así... hasta que mi sobrina ha deja
do parte de su propina.

JUAN P. VELASCO

Pero como no hay mal que por 
bien no venga, si usted quiere 
hacer un donativo, traducido a 
papel, habrá de utilizar la anti
gua usanza, pues estos art iIligios 
modernos no las admiten. Es 
como tirar piedras contra su pro
pio tejado. De ahí que haya so
brevivido. para consuelo de nos
tálgicos devotos, uno de los ve- 
loneros, y no, como pensaban 
algunos, por poderse producir un 

cortocircuito. Aunque a lo me
jor. terminan colocando una fo
gata en la explanada-cementerio 
del capellán para los óbolos su
periores.

Menos mal que la fe mueve 
montañas y los parroquianos segui
rán acudiendo, aunque añorosos 
del sabor añejo al olor artesanal de 
la cera, que imprime ese carácter 
espiritual de antiguo cenobio.

Y es que mi hermana, sus 
compañeras y mis píos amigos, 
ya no se sientan en los bancos de 
la izquierda, que era su sitio. En
cienden la vela a la derecha y 
ganan por goleada. Y yo. tenía 
que escribirlo. Vale.

M.C.D. 2022
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1995 en Elecciones El castigo
Palestina anticipadas de la Bolsa

El año 1994 termina con el 
proceso de paz en Oriente Próxi
mo seriamente averiado y con 
escasas perspectivas de recupe
ración. La vulneración de todos 
los calendarios previstos basta 
como muestra de ello.

La retirada del Ejército is
raelí de Cisjordania tenía que 
haber comenzado antes del 
otoño para permitir la celebra
ción en noviembre de eleccio
nes a la primera asamblea le
gislativa de la autonomía pa
lestina. Y no sólo no ha sido 
así, sino que las autoridades is
raelíes declaran, cada vez en 
voz más alta, que no es posible 
pensaren retirarse en la medida 
en que la policía del presidente 
Arafat no parece capaz de ga
rantizar la seguridad de ios co
lonos israelíes contra el terro
rismo de HAMAS.

Ello es rigurosamente cierto 
y la preocupación israelí per
fectamente legítima, pero, al 
mismo tiempo, subraya la asi
metría de todo el proceso. 
Mientras se va estableciendo, 
mal que bien, un aparato polí
tico palestino, Israel sigue lle
nando de colonos judíos Cis
jordania. Y eso no dice nada 
bueno para una negociación 
que, idealmente, debería con
cluir con un intercambio de te
rritorios por paz y un inevitable 
trasvase de poblaciones.

(Editorial “El País")

El jefe de la oposición. José 
María Aznar, volvió a pedir ayer 
en Sevilla la convocatoria de 
elecciones anticipadas, como 
única vía posible de salida de la 
grave crisis política que padece 
España. Con ello recoge el sen
timiento general de los atónitos 
ciudadanos, clamorosamente re
frendado por los mercados bur
sátiles que ayer descendieron a 
su mínimo histórico al bajar 
ocho puntos. Rumores alarman
tes se ciernen sobre la peseta en 
los mercados internacionales.

No es posible continuar así. 
España ha alcanzado su pulso 
más débil desde el comienzo de 
la transición, su peor momento 
de la historia reciente. El descré
dito del Gobierno de Felipe 
González no llega a tocar nunca 
el fondo. Sólo la clarificación 
del panorama político a partir de 
una nueva consulta electoral 
puede detener este proceso irre
versible. Si el prolongado ejerci
cio autoritario del poder no le ha 
cegado y le permite aún un atis
bo de lucidez y patriotismo, 
González debería comprenderlo 
así. Hoy carece de credibilidad, 
incluso entre sus propias filas. 
Escribió Cicerón que “de todos 
los hechos culpables ninguno 
tan grande como el de aquéllos 
que, cuando más nos están enga
ñando, tratan de aparentar bon
dad”.

(Editorial “ABC”)

La Bolsa también suele ser 
implacable y especialmente 
dura con los comportamientos 
políticos vacilantes o inciertos. 
No perdona. Y con la misma 
dureza que un juez puede en
viar a la cárcel a personajes de 
alto copete, que les haga de
scender de la cúpula del poder 
económico a posiciones pro
pias de un reputado delincuen
te. así la Bolsa refleja esa de
gradación y no duda en de
scender a índices de deprecia
ción equivalentes. Esa crisis de 
confianza que vive toda la so
ciedad. la sucesión casi ininte
rrumpida de escándalos públi
cos, ese clima de inestabilidad 
política, todo ello ha originado 
que los mercados financieros, 
españoles estén viviendo uno 
de los peores momentos y se 
hayan establecido mínimos 
anuales. El pesimismo entre los 
operadores fue ayer tal que se 
descarta que pueda producirse 
la tradicional “operación ma
quillaje". Ni siquiera los bue
nos resultados de Wall Street 
han influido en los mercados 
españoles, cosa no habitual y 
que indica la gravedad de la 
situación de nuestra Bolsa. 
Pero lo que especialmente ha 
influido en este retraimiento de 
los inversores, sobre todo los 
extranjeros, es la investigación 
de la trama GAL.

(Editorial “Ya”)

El preso 
de Meco

Mario Conde jugando al par
chís en Alcalá-Meco sabrá lo que 
es prescindir del aplauso y vivir 
encerrado entre la envidia y el des
dén de una España tan agria, tan 
envidiosa, que sólo hace unos 
años le adulaba, le había cambia
do por los santos como imitación 
de vida. Ahora vive la alta ocasión 
de poder escribir entre barrotes si 
no como Quevcdo o como Cer
vantes o como Gramsci, que tam
bién estuvieron presos, sí a la ma
nera de Antonio Pérez o Casano- 
va. Ha llegado la hora de que le 
ponga nombres a las abstraccio
nes que ya insinuó “El Sistema". 
Sus compañeros chacales en las 
comidas semanales, a la sombra 
de Boscos y Picassos, se prepara
ban para quitarle el banco, sus co- 
pilotos de yate se le bebían el ron, 
gastaban los créditos blandos. 
Ahora es el momento de contarlo 
todo: cuánto tuvo que pagar el 
Papa, a Israel, a los mandilones, a 
los partidos, a la Universidad para 
que le pusieran su gorrito y su toga 
granate. Que novele las aventuras 
de sus palmeros de flamanqueo, 
sus coleguis de perica y sevil lanas, 
que cuente, cómo el héroe de la 
década de la opulencia tiene meti
do en su cepo a toda la clase diri
gente. Que nos describa cómo 
“bulldogs” de esa clase le van a 
dejar tieso, se comerán las perdi
ces de sus cotos, las acciones de 
sus plusvalías.

(Raúl del Pozo “El Mundo”) I

j Un “gran 
compromiso’’ 
nacional

Más que de "pacto de Estado” 
—que es frase solemne y, tal 
vez, excesiva, y que ha sido ma
noseada durante los últimos 
años hasta para solventar los 
problemas de la patata— es de 
un “gran compromiso" nacional 
cómo habría que traducir la pro
puesta de José María Aznar de 
reunirse con Felipe González 
para ver de dar una salida a la 
actual situación que vive Espa
ña. Habría que matizar al líder 
del PP e incluir dentro de este 
gran “compromiso" a todos los 
partidos de ámbito nacional, lo 
cual equivale a incluir a Julio An
guila en estas eventuales conver
saciones. Y ello no tanto porque 
sería poco inteligente imaginara 
una fuerza política, la tercera del 
país, que capitalizaría así su posi
ción solitaria, como porque las ex
pectativas de voto de Izquierda 
Unida son importantes en el sector 
de la izquierda, tal y como vienen 
confirmando las distintas con
frontaciones electorales de los úl
timos tiempos.

Hay razones más que sobradas 
para este gran compromiso: el 
daño que está padeciendo el Go
bierno socialista, gracias a la con
currencia de escándalos de diver
so pelaje, pero todos girando en su 
entorno, se está conviniendo ya en 
un daño a las instituciones.

(Editorial “Diario 16")

El  q u io s c o
Madrid (Efe).— El 'caso 

GAL’ y la desconvocatoria de la 
huelga de pilotos de Iberia eran 
las noticias destacadas en porta
da por los diarios madrileños.

ABC tituló: “Aznar pide elec
ciones anticipadas: ‘En este am
biente de corrupción es imposi
ble construir nada", “La incerti
dumbre política hunde la bolsa y 
los mercados de deuda", "El fis
cal, a favor de que se mantenga 
la prisión para Mario Conde". 
"Los pilotos de Iberia desconvo
can la huelga prevista desde hoy 
hasta el día 8 de enero" y "Los 
secuestradores del avión francés 
pretendían estrellar el aparato, 
cargado de explosivos, sobre Pa
rís”.

DIARIO 16 señaló: "La grave 
crisis política provoca la caída 
en picado de los mercados finan
cieros", “Desconvocada a últi
ma hora la huelga de doce días 
de los pilotos de Iberia”, “Tres 
sacerdotes franceses y uno bel
ga, asesinados por integrislas en 
Argelia" y “El Gobierno unirá la 
península con Baleares median
te un túnel submarino”.

EL MUNDO incluyó en pri
mera página unas declaraciones 
de Amedo que titula "Delante de 
mí Sancristóbal llamó a Barrio- 
nuevo: '¡Oye ministro; Si te pa
rece, esta noche lo soltamos'”, 
"El PSOE impedirá la compare
cencia urgente de Belloch en el 
Congreso" y "Los talones repar
tidos a altos cargos de Interior 
suman 7.()()() millones”.

EL PAIS recogió en portada: 
"Interior pagó con cheques in
cluso sobresueldos de 20.()()() 
pesetas", “Los pilotos de Iberia

El “caso GAL” y la desconvocatoria 
de la huelga en Iberia

El presidente de Iberia, durante la reunión con los pilotos de SERLA.
TELEFOTO EFE

desconvocan la huelga y siguen 
negociando" y “Cuatro religio
sos, asesinados en Argelia en re
presalia por la muerte de los pi
ratas”.

YA resaltó: “El ‘caso GAL’ 
arrastra a la Bolsa al mínimo del 
año", “El fiscal pide que Conde 
continúe en la cárcel" y “Javier 
de la Rosa lema millones en bi
lletes de lotería". Este último pe
riódico opinó en su editorial que 
el casligo de la Bolsa es más 
duro que el de las urnas, ya que

la crisis de confianza que vive la 
sociedad y el clima de inestabi
lidad política originó que los 
mercados financieros españoles 
vivan uno de sus peores momen
tos.

EL PAIS indicó, cuando se 
cumple un año de la interven
ción de Bancslo. que la crisis de 
esta entidad, aunque imputable 
enteramente a Conde y su equi
po. debe servir para reflexionar 
sobre “la facilidad con la que se 
crearon las condiciones favora

bles a causa de de la política de 
los Gobiernos socialistas" y des
taca la buena imagen del Parla
mento en este caso.

EL MUNDO dedicó su edito
rial al 'caso GAL’ y sostenía que 
la opinión general y la de los 
círculos financieros va por de
rroteros opuestos al mensaje de 
tranquilidad que quiere transmi
tir el Gobierno y añadió: “el fe- 
lipismo se ha aferrado al limón 
de la nave y. aunque no sane qué 
hacer con ella ni a donde condu

cirla. no quiere dejarla de ningún 
modo. Aunque la hunda".

DIARIO 16 apostó por un 
“gran compromiso nacional" 
para dar una salida ordenada a la 
actual crisis pactando un calen
dario que desembocara en unas 
elecciones generales anticipa
das.

ABC se mostró también parti
dario de unas elecciones antici
padas por considerar que "no es 
posible continuar asf' y. tras se
ñalar que la crisis no es institu
cional sino exclusivamente gu
bernamental. afirmó: "es nece
sario cambiar el Gobierno antes 
de que sea preciso reconstruir el 
Estado".

Prensa de Barcelona

La incidencia en la bolsa del 
"caso GAL", la desconvocatoria 
de la huelga anunciada por los 
pilotos de Iberia y él asesinato de 
cuatro religiosos europeos en 
Argelia eran también los tenias 
destacados en portada por los ro
tativos barceloneses en sus edi
ciones de ayer.

EL PAIS tiiuló en portada: "In
terior pagó con cheques incluso 
sobresueldos de 20.000 pesetas". 
"Los pilotos de Iberia desconvo
can la huelga y siguen negocian
do" y "Cuatro religiosos, asesina
dos en Argelia en represalia por Ia 
muerte de los piratas".

LA VANGUARDIA destacó 
en portada: "Los pilotos de Ibe
ria desconvocan la huelga * 
"Aznar propone pactar una fór
mula para convocar elecciones 
generales anticipadas en breve 
plazo" y "Los terroristas querían 
volar el Airbus sobre París".

M.C.D. 2022
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Las obras en las nuevas salas del Real Colegio de Artillería van a buen ritmo PEÑALOSA La conservación del Alcázar es excelente. peñ al o s a

En la^rimera fase deteste proyecto se van a invertir 28 millones de pesetas

El Alcázar está acondicionando ya las 
nuevas salas del Real Colegio de Artillería

El Patronato del Alcázar está acondicionando ya las salas que 
dedicará a la presencia en la fortaleza del Real Colegio de 
Artillería desde 1764 hasta 1862. Este ambicioso proyecto pre
tende recuperar cien años de la historia del monumento, que 
ahora no cuentan con un lugar específico en su interior. En las 
obras de reestructuración de las cuatro dependencias elegidas, 
que está previsto finalicen en mayo, se van a invertir 28 millones 
de pesetas, iniciándose entonces la fase histórico-expositiva.

____________ JESUS MARTINEZ CALLE
El Patronato responsable de la 

conservación y mantenimiento 
del Alcázar pretende que las 
nuevas salas del Real Colegio de 
Artillería sean una realidad en 
1996.

Se trata de esta forma de recu
perar cien años de la historia de 
la fortaleza, demostrando el ni
vel de estudios que en aquella 
época se impartía en la Acade
mia, uno de los centros educati
vos más importantes existentes 
en España, y la proyección de los 
trabajos de los alumnos que es
tuvieron en la institución, expli
có a esta Redacción el teniente 
alcaide del Patronato, el coman
dante Emilio Montero.

Las obras de acondiciona
miento y reestructuración co
menzaron el pasado mes de oc
tubre, eligiéndose para acoger 
ese episodio histórico las salas 
del Patio de Armas en su ala 
suroeste. De acuerdo al proyecto 
arquitectónico elaborado por Ja
vier Contreras y José Miguel 
Merino de Cáceres, se ha tirado 
un muro cortafuegos con el fin 
de buscar la simetría de toda esa 
zona con el ala norte del mismo 
patio y conseguir una dependen
cia mucho más amplia.

Una vez finalizada en mayo 
esta primera fase, el Alcázar ini
ciará el proyecto histórico expo
sitivo, que dirige Ma Dolores 
Herrero bajo la coordinación del 
patrono conservador, Antonio

Ruiz, y conforme al cual se em
plazarán todos los objetos, mu
chos de los cuales son propiedad 
de la fortaleza y otros de la Aca
demia y del Museo de Artillería.

Sala de Artillería
En su afán por mantener el 

Alcázar en perfectas condicio
nes, el Patronato está terminan
do de arreglar también la antigua 
Sala de Guadalajara, ahora co
nocida como de Artillería, y que 
está situada en la Torre del Ho
menaje. La remodelación de la 
misma, que se va a dedicar a los 
premios Daoíz, galardón que 
cada cinco años concede el cita
do Arma del Ejército a los arti
lleros que más se hayan destaca
do por su labor investigadora, 
está a falta sólo de la colocación 
de las lámparas de cristal que se 
encargaron a la fábrica de La 
Granja con diseño de Carlos 
Muñoz de Pablos.

Los cuadros de los distintos 
Premios Daoíz ya se han coloca
do, explica Montero, incluido el 
del último galardonado: el gene
ral Suances Siljestróm (1992).

Sala de Planos
En la misma torre del Home

naje, pero encima de la Sala de 
Artillería, se está acondicionan
do y restaurando la Sala de Pla
nos. En ella, se ha sustituido el 
antiguo suelo de losas por otro 
de madera, pues el elevado peso 
de aquellas ponía en peligro la

PEÑALOSA

Estos sillares recientemente descubiertos pueden ser romanos

dependencia situada debajo.
Ahora, se ha comenzado a 

descubrir el artesonado compro
bando la existencia de ciertas 
anomalías en las cerchas que su
jetan las pizarras por lo que se ha 
iniciado también su tratamiento.

En el exterior
Ya en el exterior de la fortale

za, el Patronato tiene previsto 
realizar otras dos obras: el sa
neamiento y ajardinamiento de 
la Plazuela de la Reina Victoria 
Eugenia en su zona norte, y la 
restauración del esgrafiado del 
lienzo de la fachada sur del Al
cázar.

En cuanto a la primera, se va 
a consultar al técnico de par
ques y jardines del Ayuntamien

to, Leopoldo Yoldi, qué especies 
son las más convenientes para 
adornar el lugar, puesto que, 
aunque el sitio es propiedad del 
monumento, es el municipio 
quien se encarga de su manteni
miento.

Respecto al segundo proyec
to, se trata de recuperar unos si
llares recientemente descubier
tos y que ahora se encuentran en 
estudio, y que, según las prime
ras determinaciones, parecen ser 
romanos.

Por otra parte, el Patronato 
continúa acondicionando los ca
minos y jardines del llamado 
parque norte. Se está acometien
do la conducción de agua, eléc
trica y telefónica para poder te
ner enlazado todo el lugar.

Mejorar la 
seguridad 

del 
monumento

_________________________ JJVL
El Patronato responsa

ble de la conservación del 
Alcázar siempre ha dado 
una importancia prioritaria 
a la seguridad del monu
mento ante posibles sinies
tros.

En esta línea, se va a 
desarrollar un proyecto 
elaborado por el jefe técni
co de Extinción de Incen
dios del Ayuntamiento, 
José Luis del Pozo, con el 
que se pretenden mejorar 
los medios existentes para 
hacer frente a un eventual 
fuego.

De acuerdo al citado es
tudio. el gran problema en 
la fortaleza ante un posible 
incendio sería el alcanzar 
con las mangueras de agua 
a las torres del monumen
to.

De ahí que Del Pozo 
considere necesaria la 
construcción en el interior 
del Alcázar de un algibe y 
la instalación de columnas 
secas en las zonas más im
portantes del edificio que 
permitirían a los bomberos 
el poder contar con tomas 
de agua con independencia 
del piso en el que se en
cuentren.

En otro orden de cosas, 
el Patronato tiene prevista 
la creación de dos becas 
para contribuir a que los 
licenciados y diplomados 
en Belllas Artes rama de 
Restauración puedan reali
zar prácticas en la fortaleza 
y aprovechar la larga expe
riencia acumulada en el ta
ller de restauración del 
monumento.
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El 42,7 por ciento de sus socios provienen del mundo laboral

Más de 250 personas aprenden las nuevas 
tecnologías informáticas en Centro 5

La introducción de nuevas 
tecnologías en informática y 
microelectrónica, y la informa
ción y formación para el sector 
de la pequeña y mediana em
presa son los dos grandes obje
tivos que el Centro 5 de Segovia 
trata de cubrir desde su crea
ción en febrero de 1992. En la 
actualidad, 253 personas se han 
beneficiado de los 25 cursos im
partidos durante el año

________________________________A.S.
Centro 5 nace en Segovia 

hace casi tres años, mediante el 
acuerdo de colaboración entre la 
sociedad INTICALSA —auspi
ciada por la Junta de Castilla y 
León— y la Caha de Ahorros de 
Segovia, marcándose como ob
jetivos la creación de cursos de 
formación y autoformación, así 
como facilitar información so
bre nuevas tecnologías a través 
de revistas de actualidad y bole
tines.

Del mismo modo, esta enti
dad facilita también asesora- 
miento sobre cualquier tema 
informático o de microelectró
nica relacionado con las nue
vas tecnologías.

Para poder realizar estos ob
jetivos de forma seria, se dispo
ne de una base de datos de los 
distintos proveedores informá
ticos y sus características, que 
se va actualizando de forma 
continua, de forma que se pue
da poner en contacto el proble
ma o duda expuesto por aque
llos profesionales durante los 
cursos .

Ser socio del Centro 5 —que 
supone el pago de una cuota 
anual de 3.000 pesetas— da de
recho a utilizar libremente todo 
el material del centro que está a 
disposición del público; es decir,

cursos monográficos en video, 
aplicaciones informáticas y ma
nuales, material de microelec
trónica y revistas y libros sobre 
informática y electrónica.

Crecimiento uniforme
En lo que se refiere al número 

de socios, sigue existiendo un 
crecimiento uniforme, pero en 
otras proporciones menores. En 
el periodo inicial de su creación, 
el Centro 5 alcanzó la cifra de 
1.403 socios, crecimiento que 
decreció radicalmente a prime
ros de 1993 debido a que en este 
tiempo hubo que renovar la con

dición de socio, de carácter 
anual.

En el período entre mayo y di
ciembre de 1993, con la propuesta 
de una cuota de inscripción, se 
alcanzó la cifra de 200 socios, y en 
el año actual, este número ha cre
cido un 15 por ciento, llegándose 
hasta los 253 asociados.

La mayor parte de los socios 
provienen del mundo laboral, 
suponiendo este porcentaje un 
42,7 por ciento de las personas 
que se inscriben en las activida
des del centro.

De los 43 cursos impartidos 
por el centro desde su creación, 

destacan materias como intro
ducción a la informática (entor
nos PC y Macintosh), trata
miento de textos (Wordperfect 
5.1 y 6.0), hojas de cálculo (Ex
cel 4.0), bases de datos (Dbase 
III plus y Dbase IV), diseño grá
fico (Adobe, Corel Draw o Ani- 
mator Pro) y diseño asistido por 
ordenador (AutoCAD v 12 ini
ciación y avanzado).

Asimismo, se han realizado 
presentaciones de bases de datos 
y programas dirigidos a profe
sionales concretos como “Lex 
Nova”, "Dibaq y Calcomp” y 
"Diconta de Dimoni”.

La ONCE 
organiza un 
concierto de 
música de 

cámara
A.S.

La agencia provincial de 
la ONCE en Segovia culmi
na las actividades organiza
das en honor de la festivi
dad de su patrona, Santa 
Lucía, con un concierto de 
música de cámara a cargo 
del quinteto de saxofonistas 
“Faif Sax", que tendrá lu
gar esta tarde a las 20,30 
horas en el salón de actos 
de la Caja de Ahorros de 
Segovia, sita en la bajada 
del Carmen.

El grupo, formado por 
Angel Luis de la Rosa, Je
sús Javier Librado, Eva 
Maldonado, Miguel Angel 
Pastor y Fernando Zabala. 
nace de la relación de amis
tad que les une a través de 
unos encuentros mensuales 
que se celebran desde hace 
seis años en el Conservato
rio Profesional de Amaniel 
(Madrid) con motivo de las 
clases impartidas por el sa- 
xofonista y pedagogo fran
cés Jean Marie Londeix.

Los componentes del 
quinteto ejercen asimismo 
como profesores en impor
tantes conservatorios a ni
vel nacional.

El programa que inter
pretarán esta tarde se com
pone de media docena de 
obras adaptadas para este 
instrumento y compuestas 
por autores como Bach, 
Gib bons, Scarlatti o Astor 
Piazzola.

Una vez finalzado el 
concierto, tendrá lugar en 
un céntrico restaurante de 
la ciudad una cena de her
mandad.

Casi un 40% de excluidos en la adjudicación de 
VPO de la Junta han presentado reclamaciones

____________________
Algo más de 200 reclamacio

nes han sido presentadas en el 
Ayuntamiento de Segovia en re
lación con la lista provisional de 
adjudicatarios de las Viviendas 
de Protección Oficial (VPO)que 
la Junta de Castilla y León ha 
construido en la antigua fábrica 
de Carretero y en El Peñascal.

El presidente de la ponencia 
técnica y secretario territorial de 
la administración autonómica, 
Emilio López, señaló que el nú
mero total de reclamaciones pre
sentadas todavía no ha sido 
cuantificado, porque una gran 
parte de ellas pueden haberse 
tramitado en tiempo y forma por 
correo o haber utilizado cual
quier otro cauce administrativo.

La ponencia técnica asegura 
que las más de 200 reclamacio
nes presentadas supone casi el 
40 por ciento de los 485 expe
dientes excluidos de la adjudica
ción. siendo en el cómputo total 
de solicitudes el 23 por ciento

López señaló que la mayor 
parte de las reclamaciones se re
ferirán a problemas relacionados 
con la puntuación otorgada se
gún el baremo establecido por la 
Junta de Castilla y León, y debe
rán ser informadas por los técni
cos municipales. Finalizado este 
proceso, los expedientes sujeto 
de reclamación serán devueltos 
a la ponencia técnica que revisa
rá el dictámen.

Asimismo, el presidente de la 
ponencia expresó su intención 
de resolver los expedientes en la 
primera quincena de enero.

“Si las alegaciones no son ex
cesivamente complejas, podría
mos convocar a la Comisión Pro
vincial de la Vivienda a mediados 
de enero —dijo— para resolver 
definitivamente las reclamacio
nes y poder de esta forma aprobar 
la lista de adjudicatarios".

La concesión definitiva de las 
viviendas supondrá la creación 
paralela de una lista de espera, 
que tendrá carácter vinculante

para futuras promociones de la 
Junta en Nueva Segovia y La 
Albuera. El periodo de vigencia 
de esta lista será de un año.

Las listas provisionales de ad
judicatarios fueron publicadas 
el pasado 14 de noviembre, tras 
más de 15 meses de espera desde 
que se abrió el plazo de presen
tación de solicitudes.

En las listas quedaron exclui
dos el 61 por ciento de los soli
citantes, que en opinión de la 
ponencia técnica no cumplían 
las condiciones requeridas sobre 
los distintos aspectos solicita
dos en la convocatoria.

Del total de viviendas oferta
das por la Junta, diez de ellas 
corresponden al cupo especial 
establecido por ley para unida
des fami liares específicas, y cua
tro más serán concedidas a los 
afectados por las expreopiacio- 
nes derivadas de las obras del 
desdoblamiento de la carretera 
CL-601 desde Segovia a La 
Granja. Las viviendas continúan esperando a sus propietarios. pen al o s a
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Los facultativos del 
Centro de Salud 
Segovia Rural están 
realizando desde el 
pasado mes de mayo el 
servicio de atención 
continuada sin percibir 
las retribuciones 
correspondientes. Las 
retribuciones que 
exigen los médicos ya 
superan los 10 millones 
de pesetas, mientras 
que el INSALUD 
admite menos del 
cincuenta por ciento de 
esta cuantía. Las 
diferencias no impiden 
que el equipo de 
Atención Primaria esté 
desarrollando su 
actividad con 
normalidad e incluso 
anticipando programas 
específicos.

La deuda afecta a 20 facultativos que realizan atención continuada en el Centro de Salud

Los médicos de Segovia Rural aseguran que 
el INSALUD les debe más de 10 millones

_________ ____ P. BRAVO
Los médicos del Centro de 

Salud Segovia Rural no han 
cobrado aún las retribuciones 
correspondientes a los servi
cios de atención continuada rea
lizados diariamente desde el pa
sado mes de mayo. La deuda del 
InstitutoNacional de la Salud, 
administración responsable de 
pagar a los facultativos del cen
tro de salud, supera ya los diez 
millones de pesetas, según los 
cálculos realizados por el equi
po de Atención Primaria.

Las diferencias que frenan la 
actualización de las aportacio
nes radican en el número de 
horas de guardia y de sanita
rios que las realizan. Así, el 
INSALUD ha indicado al per
sonal del centro que admite 
sólo un médico de guardia y el 
pago de 16 horas por cada sá
bado trabajado. Mientras los 
afectados, un total de 20 sani
tarios entre los que se inlcuye 
un grupo de profesionales que 
realizan sustituciones, defien
den la necesidad de que la 
atención continuada sea reali
zada por dos facultativos, y un 
servicio de 16 horas diarias a 
excepción de sábados, domin
gos y festivos que se extiende 
hasta las 24 horas.

Estas han sido las condicio
nes en que han estado y siguen 
trabajando desde que se inau
guró Segovia Rural, ya que son 
las indicadas por la Junta, Ad
ministración responsable de 
los centros de la provincia.

En sus argumentos, los im
plicados aluden a la dispersión 
de la población que atiende Se
govia Rural. 14.000 personas, 
y que supone desplazamientos 
de más de 70 kilómetros. Aun
que las guardias son realizadas 
desde dos puntos: Bercial y las 
dependencias ubicadas en el 
Alto de la Piedad; la distribu-

PEÑALOSA

El equipo de Atención Primaria ha mostrado su disposición a alcanzar un acuerdo con el INSALUD.

Los servicios del centro han recibido la felicitación de la Junta.

ción realizada no permite la 
reducción de sanitarios con
templada por el INSALUD. A 
diario cinco médicos trabajan 
en Bercial, y uno realiza las 
guardias, pero su actividad 
afecta a 1.800 personas y el 
resto son asumidas por los tra
bajadores localizados en la ca
pital segoviana.

Agravio comparativo

Los facultativos de Segovia 
consideran que se está come
tiendo un agravio comparativo 
entre los dos grupos de profe
sionales, ya que aquellos que 
desarrollan su actividad en 
Bercial tienen sus “cuentas al 
día” con el INSALUD y reco
nocidas todas sus horas y con
diciones de trabajo.

Aunque los médicos afecta
dos han llevado sus demandas 
ajuicio, manifiestan una clara 
intención de diálogo, propo
niendo que se pague como an

ticipo a cuenta y señal de “bue
na voluntad", una cantidad 
pero reconociendo el total de 
la deuda. Sin embargo, desde 
la dirección provincial se ha 
comunicado la intención de 
aportar en los próximos días 
una cantidad que “bajo ningún 
concepto responde a lo que nos 
corresponde", indican miem
bros del equipo de Atención 
Primaria, lo que no satisface 
sus demandas.

A pesar de este enfrenta
miento, el centro ha mantenido 
un ritmo y una calidad en sus 
servicios que ha sido aplaudi
da por la Junta en la última 
reunión con los coordinadores 
de los centros de salud de la 
provincia. Junto a la atención 
asistenc'al se han abordado los 
programas de crónicos, prepa
ración al parlo, seguimiento 
postparlo, prevención del cán
cer ginecológico y otro dedica
do al control sanitario de los 

niños neonatos, a pesar de que 
no cuentan con un pediatra y la 
matrona está asumiendo el de
sarrollo de esta actividad. En
tre los cincuenta pueblos que 
atienden hay una población in
fantil de 2.800 niños.

Todo el equipo de Atención 
Primaria muestra su satisfac
ción por las dependencias del 
centro y gran parte del material 
del que disponen, pero tienen 
pendiente la recepción de un 
electrocardiograma, ya que 
hasta ahora han recibido uno 
“de quinta o sexta mano en el 
que no pueden adivinar lo que 
marca", explican. También re
claman la dotación de un orde
nador. que existe en otros cen
tros, y una ampliación de la 
plantilla de auxiliares de admi
nistración y enfermería. La 
falta de un celador y más ad
ministrativos obliga a los sani
tarios a atender el teléfono o 
salir a abrir la puerta y a retra
sar el envío de documentos 
que deben realizar.

Respecto al personal de en
fermería. actualmente integra
do por nueve personas y para 
el que reclaman catorce, algu
nos trabajadores tienen que 
atender un total de diez locali
dades.

Por otra parte, el equipo de 
Atención Primaria ha propues
to a Bienestar Social y Sanidad 
de la Junta que les conceda dos 
o tres despachos, instalados en 
el piso superior del edificio, y 
que utiliza Salud Mental, ya 
que este servicio tiene previsto 
ocupar parle de las dependen
cias del antiguo centro juve
nil “Antonio Machado". La 
falla de despachos obliga a 
considerar algunas salas “po
livalentes", ya que se ocupan 
igual para reuniones o para la 
gimnasia de preparación la 
parlo.

ACU ofrece 
información 
sobre la nueva 
Ley de 
Arrendamientos

A. S.
La Asociación Regional de 

Consumidores y Usuarios 
(ACU) ha editado un folleto in
formativo con motivo de la en
trada en vigor de la nueva Ley de 
Arrendamientos Urbanos el pró
ximo día I de enero.

El principal consejo de este 
colectivo es que todo aquel que 
tenga un contrato anterior a 
mayo de 1985 no firme otro nue
vo, pues no le pueden obligar y 
perdería derechos reconocidos 
en la Ley de 1964. Si es posterior 
a 1985, interesa fonnalizar un 
nuevo contrato, para que le sea 
aplicada la nueva normativa de 
1995. Se recuerda también que a 
partir de enero la duración inicial 
de! contrato puede ser pactada en
tre las partes, pero existe un plazo 
de garantía de cinco años.

Los contratos con duración infe
rior a ese tiempo se prorrogarán 
obligatoriamente por el arrenda
dor por plazos anuales, a voluntad 
del arrendatario. Además, el 
arrendador deberá realizar las re
paraciones necesarias para la 
conservación de la vivienda, salvo 
que el deterioro sea imputable al 
arrendatario. Por último se analiza 
con ejemplos en qué consiste la 
actualización de las rentas en vi
viendas antiguas, para que el pla
zo de pocos años lleguen a un 
precio acorde con los tiempos.

“Dibuja tu 
ciudad”, premios 
del Colegio de 
Arquitectos
_ ^s.
Los colegios Clare i y Fray 

Juan de la Cruz han ofrecido la 
mayor participación en el con
curso escolar "Dibuja tu ciu
dad". organizado por el Colegio 
Oficial de Arquitectos de Sego
via. El pimer premio en las cate
gorías de Educación Infantil. 
Educación Primaria y Segunda 
Etapa de EGB. ha recaído res
pectivamente en Jimena Girál- 
dez Velasco, Alberto Barrero y 
Ailor Bermejo. También han 
sido premiados, en segundo y 
tercer puesto de cada categoría: 
Raquel del Prisco Miguel. San
dra de Diego de Santos. Adrián 
Cardaba Gómez, Oscar de Fru
tos Martín. María Mercedes de 
Juan Fernández y Antonio Ra
poso Delgado.

Mientras que el jurado ha 
concedido accésits a Miguel 
Bueno Gómez. Laura García de 
Frutos, Javier Díaz-Otero Nú- 
ñez, Elena Marigómez. Carolina 
Antón Cerezo. Erik Rodríguez 
García. Alberto Robledo Lló
rente, Inmaculada Sauz Ramos. 
Sara Escribano Luis. Rosel Ve- 
lasco Aragoneses. Jesús Gómez, 
del Pozoe Iván Mayoral Valver- 
de.

Los trabajos se mostrarán has
ta el próximo día 8 de enero en 
la sala de exposiciones del Cole
gio Oficial de Arquilcctos.

M.C.D. 2022



8 PROVI NCIA EL a d e l a n t a d o  d e  s e g o v iar nw V Jueves 29 de diciembre de 1994

VILLA DE 
CUELLAR

Iglesia de Santa María de la Cuesta. Cuéllar cuenta ya con siete edificios con la categoría de monumento.

Se trata de unjemplo románico con muchos elementos mudéjares

La iglesia de La Cuesta será declarada 
oficialmente monumento por la Junta

La Comisión de Gobierno ha tenido 
conocimiento del expediente que tra
mita la Consejería de Cultura y Turis
mo de la Junta para declarar Bien de 
Interés Cultural con categoría de Mo

numento, la iglesia de Santa María de 
La Cuesta. La Dirección General de 
Patrimonio ha acordado conceder un 
trámite de audiencia al Ayuntamiento 
de Cuéllar y ha abierto un período de

información pública de veinte días 
para que el Consistorio o cualquier 
persona pueda alegar lo que estime 
conveniente en relación con la citada 
declaración.

_______________________ S. GUIJARRO
Con esta decisión de la Junta 

sobre la iglesia de La Cuesta se 
pretende culminar y dar por fina
lizado un expediente de declara
ción de monumento que se inició 
el año 1982.

El Boletín Oficial del Estado 
del 8 de junio de este año publicó 
una resolución de la Dirección 
General de Bellas Artes (orga
nismo responsable en la materia 
antes de que estas competencias 
fueran transferidas a la Junta) 
por la que se iniciaba el expe
diente de declaración de monu
mento histórico artístico.

Tras doce años de tramitación 
parece que el expediente será 
concluido definitivamente y la 
iglesia cuellarana adquirirá la 
máxima categoría oficial que 
puede alcanzar un edificio según 
la legislación española: Bien de 
Interés Cultural como Monu
mento.

La iglesia de Santa María o 
Nuestra Señora de La Cuesta 
está ubicada sobre una loma o 
pequeña colina situada en el ba
rrio de su nombre, fuera de las 
murallas de la población. No se 
conoce la fecha exacta de su 
construcción y la datación más 
antigua que se conoce es del año 
1190.

El templo está habitualmente 
cerrado al culto y únicamente se 
abre en el mes de mayo durante 
la novena y fiesta de San Isidro 
o por algún motivo especial. En

una de sus dependencias está 
instalado un taller de restaura
ción de imágenes y cuadros de
pendientes del obispado de Se- 
govia.

En el expediente que tramita 
la Dirección General de Patri
monio y Promoción Cultural de 
la Junta se hace una descripción 
del edificio y se delimita el en
torno de protección a su alrede
dor, como exige la vigente ley 
del Patrimonio Histórico Espa
ñol.

Una sola nave
La iglesia consta de una nave, 

dividida en cinco tramos separa
dos por arcos fajones, con capi
llas entre los contrafuertes y ca
becera con ábside semicircular. 
En el lado sur se sitúa la sacristía 
y un pórtico abierto construido 
con pies derechos de madera con 
zapatas sobre un zócalo de mam- 
postería, que debió formar parte 
de un antiguo claustro.

En el lado norte de la nave 
existe un atrio cerrado de plan
ta rectangular, donde se abre la 
actual puerta de entrada, y la 
torre de estilo mudéjar. El cam
panario tiene tres cuerpos: el 
primero ciego, el intermedio 
con dos huecos de arco de me
dio punto, y un tercer cuerpo de 
campanas construido en ladri
llo con ventanas geminadas. 
Los'dos primeros cuerpos son 
de manipostería.

En la fachada oeste otra entra

da con arco de sillería de medio 
punto y un pequeño pórtico so
bre dos columnas con cubierta a 
tres aguas.

Esta iglesia conserva en su 
parte sur restos de lo que fue un 
antiguo recinto rectangular 
construido sobre la ladera de la 
colina y que estaba protegido 
por fuertes murallas y torreones. 
Parte de estas defensas fueron 
derribadas hace unos 15 años de
bido a su estado ruinoso.

La iglesia es básicamente de 
estilo románico, con numero
sos elementos mudéjares como 
su esbelta torre. Interiormente 
tiene bóvedas y decoración ba
rrocas. Su retablo principal es 
barroco sobredorado realizado 
por Juan de Correa y Blas Mar
tín de Obregón el año 1711. 
También conserva una pila 
bautismal y calvario góticos y 
un curioso órgano en estado de
ficiente, aunque todavía fun
ciona.

Un entorno
La declaración de la iglesia 

oficialmente como Monumento 
implica la delimitación de un en
torno a su alrededor. Esta zona 
en un polígono irregular delimi
tado, en líneas generales, por la 
calle Los Estribos y parte de la 
calle La Luna por el sur; zona de 
las antiguas eras hasta la calle 
Río Cega por el oeste; calle So
lana de San Isidro por el norte; y 
por el este en línea recta desde

donde se unen la Calzada y So
lana de San Isidro hasta la inter
sección de las calles La Luna y 
El Sol.

A partir de la declaración toda 
esta zona estará sometida a un 
ordenamiento urbanístico espe
cial y las obras en todos los es
pacios e inmuebles deberán estar 
aprobadas por la Comisión Pro
vincial de Patrimonio y organis
mos competentes.

Según se contempla en la Ley 
del Patrimonio Histórico Espa
ñol los bienes declarados de in
terés cultural serán inscritos en 
un registro general de la Admi
nistración del Estado y gozarán 
de especial protección y tutela. 
Cuando se trataba de monumen
tos la Junta insta de oficio la 
inscripción gratuita de la decla
ración en el Registro de la Pro
piedad.

A estos bienes declarados se 
les expedirá por el registro gene
ral del Estado un título que les 
identifique y en el que se refleja
rán todos los actos jurídicos o 
artísticos que sobre ellos se rea
licen.

Con la declaración de Monu
mento a la iglesia de Santa María 
de La Cuesta su propietario, el 
obispado de Segovia, estará 
obligado a permitir y facilitar su 
inspección por parle de los orga
nismos competentes, su estudio 
a los investigadores, y su visita 
pública al menos cuatro días al 
mes.

Existen ya 
en la villa 

siete 
edificios con 
esa categoría
__ ________________&a

Con la declaración 
oficial de monumento a 
la iglesia de La Cuesta 
Cuéllar cuenta con siete 
edificios o construccio
nes de esa categoría. A 
principios de año la par
te antigua de la pobla
ción fue declarada Con
junto Histórico.

Entre los monumen
tos declarados figuran 
cuatro iglesias, un pa
lacio, el castillo y el 
conjunto de arcos y 
murallas. Estos Bienes 
de Interés Cultural, an
teriormente llamados 
oficialmente Monu
mentos Nacionales o 
Monumentos Históri
co-Artísticos, adqui
rieron ese carácter ofi
cial por primera vez en 
Cuéllar el año 1931.

El Gobierno de la Re
pública declaró en 1931 
monumentos el castillo, 
las murallas y las igle
sias mudéjares de San 
Esteban y San Martín.

En 1974 fue declara
do el palacio románico 
conocido como del rey 
Pedro I el Cruel. En 
1982 lo fue la iglesia 
mudéjar de San Andrés 
y si todo se desarrolla 
como está previsto en 
1995 será declarado mo
numento la iglesia de La 
Cuesta.
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Empresarios gallegos y 
castellano-leoneses tratan de 
impulsar la “Vía de la Plata”

A.S.
Empresarios de hostelería de 

Castilla y León y de la Comuni
dad Gallega con el decidido apo
yo de la Junta de Castilla y León 
vienen manteniendo reuniones 
de trabajo tendentes a impulsar 
lo que puede ser el gran proyecto 
de desarrollo y de cultura entre 
ambas comunidades: la "Vía de 
la Plata".

La Confederación de Empre
sarios de Hostelería de Galicia 
y la Federación Castellano 
Leonesa de Empresarios de 
Hostelería consideran que la 
"Vía de la Plata" constituye 
uno de los ejes principales de la 
red viaria del Camino de San
tiago cuya existencia está per
fectamente documentada des
de época romana.

Urbanismo estudia hoy la 
modificación del planeamiento 

en la zona de Baterías
_____________________ AS.

La Comisión Provincial de 
Urbanismo estudiará en su reu
nión de hoy la modificación 
puntual del Plan General de Or
denación Urbana de Segovia 
para la definición de las condi
ciones de edificación en el suelo 
urbano de las instalaciones mili
tares de Baterías y el cambio de 
clasificación de una parte del 
suelo de esta zona.

Además, se analizarán las nor
mas subsidiarias de planeamiento 
municipal promovidas por los 
ayuntamientos de Naval manzano 
y Espirdo; la modificación pun
tual del mismo tipo de instrumen
to de planeamiento propuesto por 
las corporaciones locales de Car

^RESTAURANTE CANONIGOS '
San Ildefonso 

Segovia 
Teléfono: 4711 60

MENUS NOCHEVIEJA 94

1er plato (a elegir)
Canónigos con ventresca de bonito
Budín de Marisco y Merluza
Surtido de Ahumados
Espárragos de Navarra dos salsas.
Pimientos del Piquillo rellenos de salmón.
Paté especial de la casa.
Rto. de setas con angulas y gambas.

2e plato
Caldo especial de Canónigos.

3er plato (a elegir)
Solomillo de jabalí con toa de oca.
Pavo relleno con deliciosas especias árabes y nórdicas al 
estilo navideño.
Salmón de los Canónigos con hierbas especiales.
Filetes de mero al estilo árabe.

Postres y dulces de Navidad 
Turrón y mazapán.

Cava y 12 uvas. Cotillón, orquesta
X Vinos de la Ribera J)

Pensando en la extraordinaria 
riqueza paisajística, variedad 
climática, patrimonio histórico- 
monumental y una plural oferta 
gastronómica (de clara inciden
cia turística todo ello) convienen 
en reivindicar las adecuadas in
fraestructuras que estimulen esa 
oferta turística con las oportunas 
inversiones por parte del sector 
con el apoyo de la Administra
ción. una amplia divulgación de 
la riqueza de la "Vía de la Plata" 
y una óptima explotación de los 
recursos que su trazado conlle
va.

En este aspecto también inci
de la postura de la Junta de Cas
tilla y León. Su director general 
de Turismo, Alberto Galerón ha 
participado activamente en estas 
jornadas.

bonero el Mayor y Cantimpalos, 
y del proyecto de delimitación 
de suelo urbano promovida por 
el municipio de Valseca.

Por último, la Comisión tiene 
previsto estudiar distintos expe
dientes para admisión a trámite, 
en suelo no urbanizable. El pri
mero. referido a una fábrica de 
embutidos y secadero de jamo
nes en el barrio de Pinillos den
tro de Escobar de Polendos.

El segundo, también corres
pondiente a una fábrica de em
butidos y salazones en el paraje 
"Los Hítales" en Bernuy de Po
rreros; y el tercero a un taller de 
reparación de carrocerías, bas
culantes y grúas para vehículos 
industriales.

Remedios Carretero Teruel, durante su actuación.

Con un concierto de guitarra clásica y la proyección de un vídeo

La Asociación “La Colodra” 
celebró su séptimo aniversario
La Asociación Cultural Provincial “La Colodra”, con 

sede en Casia, ha celebrado el séptimo aniversario de su 
fundación con un acto que tuvo lugar en el salón de actos de 
la Caja de Ahorros de Segovia, en la sucursal de Pradeña, y 
en el que se contó con un elevado número de asistentes.

__________ANGEL ESTEBAN CALLE
Dicho acto se abrió con 

unas palabras del presidente 
de la Asociación. Gonzalo 
Sosa, quien subrayó que el 
hecho de llevar ya funcio
nando siete años indica cla
ramente que "La Colodra" 
sigue viva y que además tiene 
futuro, un futuro garantizado 
por la existencia de “La Colo
dra" juvenil, siempre que se 
mantenga un buen entendi
miento y un gran consenso 
entre ambas.

Según dijo Gonzalo Sosa, la 
entidad que él preside debe su 
permanencia y su sucesiva ex
pansión a su carácter provincial 
y a la ilusión derrochada por 
cada uno de sus miembros, re
unidos para un mismo fin: apo
yar y difundir el arte, las cos
tumbres y la cultura de un pue
blo. en escenarios como Sego
via. Sepúlveda, Sotosalbos. Pe- 
draza, Castilnovo. Prádena, 
Casia,... Ahora, se tiene la idea 
de ampliar el radio de acción de 
"La Colodra" a otras localida
des segovianas: Riaza, Ayllón, 
Cuéllar. etc.

Por otra parte, entre las ac
tividades programadas para el 
año próximo, se encuentra el 
teatro, varias conferencias so
bre distintos temas, concursos 
literarios y fotográficos. Día 
del Socio, octavo aniversa
rio... Asimismo, Gonzalo 
Sosa habló de un proyecto

Cafetería ORLY
* Desayunos.
* Raciones.
* Platos combinados.
* Bocadillos.
* Sandwich.
BAJADA DEL CARMEN, 2 

para crear una asociación pa
ralela deportiva.

Vídeo conmemorativo
Seguidamente, se proyectó 

un vídeo conmemorativo, di
rigido y realizado por Tomás 
Ramos, miembro de la junta 
directiva de “La Colodra", en 
el que se mostraba un cuidado 
resumen de las actividades de
sarrolladas durante este año. 
entre ellas la presentación del 
libro titulado "Casia. La ermi
ta de Nuestra Señora de la Es
trella y el siglo XVII". origi
nal del propio Tomás Ramos 
Hernanz: la entrega de pre
mios del concurso poético 
"Segovia y su sierra", realiza
da en el Torreón de Lozoya 
con la colaboración de la Caja 
de Ahorros de Segovia. y via
jes a Sevilla. Cuenca y Cáce- 
res.

La velada finalizó con un 
concierto de guitarra clásica, 
magníficamente interpretado 
por Remedios Carretero Te
ruel. En el programa, figura
ban las siguientes composi
ciones: "Capricho Arabe", de 
F. Tárrega; “La Catedral* 
(allegro), de A. Barrios; "Re
cuerdos de la Alhambra". de 
F. Tárrega; “Canción y Danza 
núm. I", de A. Ruiz-Pipó; 
“Romance, de autor anónimo, 
y “Cantos de España" (Prelu
dio “Asturias"), de I. Albcniz.

Remedios Carretero, que 

ESTO NO ES UNA EMERGENCIA 
No sólo en los casos extremos necesitamos tu ayuda. 

Es una necesidad diaria.

HAZTE DONANTE 
DE SANGRE

supo arrancar fuertes aplausos 
del público con su excelente 
actuación, nació en Madrid, 
donde cursó estudios en el 
Real Conservatorio Superior 
de Música, obteniendo la cali
ficación de Mención Honorí
fica en el Concurso Fin de Ca
rrera. Luego, completó su for
mación con la asistencia a cur
sos nacionales e internaciona
les de perfeccionamiento, tan
to en el campo instrumental 
como en el de la pedagogía.

Comenzó su camino como 
concertista a muy temprana 
edad, destacando su participa
ción en el Vil Carrefour Mon- 
diale de la Cuitare, celebrado 
en la isla de Martinica (Cari
be). en 1986. donde consiguió 
la distinción de “Alumna Lau
reada". También obtuvo el 
primer premio en el concur
so de RTVE "El Mundo de la 
Música". No obstante, desde 
que terminó la carrera a la 
edad de veinte años, su dedi
cación principal se ha centra
do en la enseñanza, dando 
clases en los Conservatorios 
de Madrid. Castilla-La Man
cha. La Rioja y. actualmente, 
en la provincia de Murcia, 
plaza que ganó por oposición 
en 1992.

Por último, la celebración 
del séptimo aniversario de 
"La Colodra" culminó con 
una sabrosa merienda en el 
restaurante "Las 3 BBB" de 
Prádena. en el curso de la cual 
los numerosos socios asisten
tes tuvieron ocasión de con
versar amigablemente en ani
mado coloquio hasta ya entra
da la noche.
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c O .. . F. PEÑALOSA
r. Santiago no ha contestado aún a las preguntas del PSOE.

En relación al año 1994

El PSOE critica a la Junta 
por no haber facilitado 

los gastos de publicidad

González promete a Lucas que RENFE no 
suprimirá ningún servicio el 1 de enero

Felipe González se ha dirigido al presidente de la Junta, J.J. Lucas.

Valladolid. (leal).— El 
PSOE denunció ayer que el 
portavoz de la Junta, José 
Manuel Fernández Santia
go, no ha contestado aún a 
las preguntas formuladas 
hace dos meses por el pro
curador Leandro Martín 
Puertas sobre los gastos 
realizados este año por el 
Ejecutivo regional en pu
blicidad y propaganda.

La crítica se extiende ade
más al hecho de que tampoco 
se ha debatido en las Cortes 
la proposición no de ley pre
sentada por Martín Puertas 
con el fin de que la Junta 
informe mensualmente al 
Parlamento sobre este tipo 
de gastos.

El PSOE recuerda que sus 
primeras preguntas en rela
ción a este asunto se remon
tan al 11 de febrero de este 
año, y que la Junta tardó más 
de ocho meses en contestar,

"después de una primera res
puesta incompleta que moti
vó la reiteración. Al final 
se reveló que la publicidad 
—3.000 millones— se había 
distribuido arbitrariamente 
sin tener en cuenta la difu
sión o la audiencia de los me
dios de comunicación".

No más retrasos
Martín Puertas expresó 

por último su deseo de que la 
Junta “no busque más apla
zamientos y no tarde otros 
ocho meses en contestar, 
porque supondría dejar las 
preguntas sin respuesta hasta 
después de las elecciones".

En ese caso, este procura
dor advirtió estar dispuesto a 
solicitar el amparo del presi
dente de las Cortes, “pues 
esta cuestión se hace todavía 
más delicada a medida que 
se acerca el periodo electo
ral".

El presidente del Gobierno, 
Felipe González, ha remitido 
una carta al presidente de la 
Junta, Juan José Lucas, en la 
que le promete que ninguno de 
los 50 servicios deficitarios ni 
las tres líneas que RENFE ha 
propuesto suprimir en esta re
gión dejarán de funcionar el 
próximo 1 de enero.

Valladolid. (leal).— Gonzá
lez, que responde así a otra carta 
enviada por Lucas en este senti
do. afirma que el Gobierno cen
tral espera que todo se solucione 
satisfactoriamente a través de la 
negociación entre la compañía 
ferroviaria y la Junta, que se 
reanudará el próximo día 11 de 
enero.

El director gerente de Servi
cios Regionales de RENFE. Ja
vier Villén . confirmó ayer que 
el cierre de servicios y líneas se 
pospondrá, a la espera de un 
acuerdo, hasta el día 29 de enero, 
coincidiendo con la regulación 
de horarios que la empresa hará 
a nivel nacional.

Villén aseguró que el aplaza
miento de la supresión, al mar
gen de la carta del presidente del 
Gobierno, responde a razones 
técnicas, y que ante una pro
puesta de ese calibre RENFE 
debe solicitar el permiso del 
MOPTMA y la opinión de la 
comunidad autónoma afectada.

El consejero de Fomento, Je
sús Merino, anunció por su parte

El Día de los Inocentes despistó a los 
lectores de los periódicos regionales

Valladolid. (leal).— El Día 
de los Santos Inocentes volvió a 
dejar prepiejos a los lectores de 
la prensa regional, que se des
pertaron con informaciones 
insólitas como la iniciación de 
las obras de Pilz en Avila o la 
renuncia del alcalde de Valla
dolid, dos noticias esperadas y 
hasta "deseadas" por abulenses 
o vallisoletanos pero que por 
ahora seguirán en el mundo de lo 
posible.

"El Diario de Avila" plasmó 
en su primera página la frustra
ción de sus habitantes por el 
adiós definitivo de la multina

que la Junta está trabajando ya 
en un plan de viabilidad para 
recuperar esos servicios defici
tarios, que estará listo también 
en enero y con el que se preten
de llegar a un acuerdo para evitar 
el cierre.

En Zamora
Durante la jornada de ayer no 

circuló ningún tren por la pro
vincia de Zamora ya que los 130 
trabajadores de RENFE han se

cional alemana Pilz. que desde 
hace varios años proyecta la 
construcción de una factoría de 
discos compactos que iba a crear 
centenares de puestos de trabajo. 
El rotativo abulense apoya su in
formación con una instantánea 
de las máquinas que realizan tra
bajos de desmonte en el polígo
no industrial.

El Talgo
En Burgos están preocupados 

por el transporte urbano y quie
ren que el Talgo una el centro de 
la ciudad con el castillo. La ope
ración habría sido ultimada por

cundado la huelga convocada 
para protestar contra la supre
sión de servicios que la empresa 
ha anunciado para el próximo 
año.

La estación de la capital per
maneció cerrada ya que ni si
quiera hubo servicios mínimos. 
Los trenes que debían circular 
por Zamora fueron desviados 
por León y a los viajeros se les 
desplazó en autobuses hasta 
Medina del Campo (Valladolid).

el alcalde Valentín Niño y el 
representante legal de Goicoe- 
chea Oriol. La locomotora está 
ya lista para el servicio, que ten
drá sus punto de partida en el 
mismísima plaza de la catedral.

“Diario de León" sorprendió 
a sus lectores con el paso al leo- 
nesismo del presidente de la Di
putación, Agustín Turiel, al que 
secunda el vicepresidente Fran
cisco Fernández. Los dos man
tienen diferencias con la direc
ción provincial del PSOE lo qué 
les habría llevado a incorporarse 
al independentismo leonesista 
de nuevo cuño.

' Buenas noticias.
Si todavía no se ha suscrito a nuestro periódico, 

este es el momento de hacerlo.
Porque si es usted empresario o regenta cualquier negocio, 

le ofrecemos como Regalo Inicial la inserción de 
un faldón de 5 módulos de publicidad completamente gratis.

No lo piense más, ¡SUSCRIBASE?

EL ADELANTADO DE SEGOVIA
De nuevo, "Somos noticia".
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decidido poner su futuro en las manos

más seguras.

Si está pensando en asegurar su vida,

exija la máxima seguridad. La seguridad

que proporciona aliarse con el Número

da Seguridad Uno. Los suyos no merecen menos.

Grupo Allianz. Número Uno de Europa.

SEGUROS

Allianz es el grupo asegurador número

uno en Europa gracias a la confianza

de millones de europeos, que han

Aliarse con el Número Uno

Agencias colaboradoras en Segovia 
Petra Carretero y M* Isabel Arribas. (Agente) 
C/ Ezequiel González, 24 - 1o C
O) 431 057 
40002 Segovia 
Juan Luis Sanz Montarelo (Agente) 
Avda. Fernández Ladreda, 11 - 1o Deha 
O) 428 203
40001 Segovia
Antonia García Lobo (Agente)
C/Huertas, 8 - 1o 
0) 140 248
40200 Cuellar (Segovia)

Corredurías colaboradoras en Segovia 
Leandro Moreno, Correduría de Seguros 
C/ Ildefonso Rodríguez, 5 
0) 434 176 
40001 Segovia
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El auto dictado ayer resuelve el recurso de los abogados del ex presidente de Banesto

El juez García Castellón confirma la 
situación de prisión de Mario Conde

El juez Manuel García Castellón confirmó ayer la situa
ción de prisión del ex presidente de Banesto Mario Conde, 
quien ingresó en la cárcel el pasado viernes acusado de los 
delitos de estafa y apropiación indebida por valor de unos 
7.000 millones de pesetas, según fuentes de la Audiencia 
Nacional .

Madrid, (Efe).—Con el auto 
dictado por el juez se resuelve 
el recurso que presentaron 
martes los abogados de Mario 
Conde contra la resolución de 
García Castellón en la que or
denaba el ingreso en prisión 
del financiero.

En esta última resolución, 
dictada el pasado día 23. Ma
nuel García Castellón decretó 
la prisión incondicional y sin 
fianza de Conde, acusado de 
realizar cinco operaciones 
irregulares cuando estaba al 
frente de Banesto.

Estas operaciones se refieren 
a la venta de Isolux; de las ce- 
menteras Prebetong, Aragón y 
Hormifasa; laestructura del gru
po Euman-Valyser; la enajena
ción de Promociones Hoteleras 
y el pago de trescientos millones 
en dos operaciones sin justifica
ción contable, denunciadas por 
el ex consejero Martín Rivas, 
quien también está imputado en 
esta causa.

Este sumario se inició a raíz 
de que la Fiscalía de la Audien
cia Nacional presentara una 
querella contra Conde y doce 
miembros de su equipo directi
vo, en la que se les acusaba de 
los delitos de falsedad en docu
mento, apropiación indebida y 
maquinación para alterar el pre
cio de las cosas, por las supues
tas operaciones irregulares que 
realizaron cuando estaban al 
frente de Banesto.

Por otra parte, el grupo Fi-

tinvest. controlado por el em
presario Ramón Fiter. encar
celado por el "caso De la 
Rosa", ha alcanzado un princi
pio de acuerdo con Grand Ti- 
bidabo para la devolución de la 
deuda de 2.700 millones con
traída por la empresa de este 
acusado, amigo personal de Ja
vier de la Rosa.

“Caso De la Rosa”

Carlos García de Ceca, abo
gado de Fiter. explicó ayer que 
el acuerdo está aún pendiente 
de algunos detalles y de que el 
empresario pueda salir en li
bertad. Según las investigacio
nes, Fiter recibió de De la Rosa 
un crédito de 2.700 millones 
de pesetas de los fondos de 
Grand Tibidabo para que pu
diera adquirir la inmobiliaria 
Urbas.

Al entrar en crisis esta em
presa. Fiter entregó a Tibidabo 
como garantía del crédito de 
Grand Tibidabo pagarés de las 
empresas Explasa y CAI. que 
resultaron incobrables al en
trar en situación de quiebra. 
Los pagarés de CAI sustituían 
a los activos financieros man
tenidos por Grand Tibidabo en 
Urbas, por importe de 1.600 
millones, y en Filinvest, por 
826 millones.

El letrado de Ramón Fiter 
explicó que el principio de 
acuerdo incluye un compromi
so por el que Filinvest respon
derá ante Grand Tibidabo por

Mario Conde ingresó en prisión el pasado viernes. ' ef e

los activos financieros transfe
ridos en su día a CAL

Estas negociaciones han 
sido incluidas por el abogado 
en el recurso presentado contra 
el auto de prisión incondicio
nal de Ramón Fiter y que aún 
no ha sido resuelto por el juez 
Joaquín Aguirre.

Por otra parte, el magistrado 
ha remitido oficios a diversas 
entidades para averiguar si De 
la Rosa poseía más cuentas 
bancarias de las halladas hasta 
ahora, informaron fuentes pró

ximas al caso. Según estas 
fuentes, diversos bancos han 
respondido ya al requerimien
to del juzgado sobre la posible 
existencia de depósitos que 
pudiera poseer el financiero en 
estas entidades.

El juzgado no ha cuantifica- 
do todavía los embargos ejecu
tados sobre bienes del finan
ciero. si bien éstos no cubren la 
fianza de 13.333 millones de 
pesetas impuesta a De la Rosa 
en concepto de responsabili
dad civil.

Muere Mariví 
Domínguez 
víctima del 
cáncer

Madrid. (Efe).— Mariví 
Dominguín. prima del ex mata
dor de loros Luis Miguel Do
minguín. murió ayer en Ma
drid. víclima de un cáncer ge- 
nilal, confirmaron a Efe fuen
tes de la Clínica Rúber donde 
se produjo el fallecimiento.

Hasta hoy. Mariví Domin
guín ocupaba la habitación 517 
de la Clínica y estaba siendo 
atendida por los doctores Ma
nuel González Barón y Fran
cisco Cabrero, según las mis
mas fuentes.

Madre de Leo, un chico toda
vía adolescente, Mariví, cuyo 
nombre legal era Ana María del 
Milagro Gutiérrez González, 
llevaba casi un año luchando 
contra la enfermedad que le 
ha producido la muerte y se 
había sometido a diversos tra
tamientos en un hospital nor
teamericano.

El último trabajo de Mariví. 
que explicó los problemas de 
su enfermedad y su lucha con
tra el cáncer en algunas revis
tas. fue el de relaciones públi
cas del hotel madrileño "Conde 
Duque".

Mariví. consciente de su en
fermedad desde mayo pasado, 
cuando se le descubrió el cáncer, 
aseguró que iba a luchar con to
das sus fuerzas contra ese “toro, 
el más difícil de mi vida".

Vinculada sentimentalmente 
durante muchos años a su pri
mo Luis Miguel Dominguín. 
Mariví estuvo también casada 
con José Ramón Castillo 
Housch y. posteriormente, con 
el doctor Adolfo Abril.

Nació en Palma de Mallorca 
en 1943. se educó en un colegio 
de monjas de aquella capital y en 
el Liceo Francés de Madrid, y 
hablaba a la perfección cinco 
idiomas.

Tres contrabandistas fallecen al chocar su 
embarcación con una patrullera aduanera

Algeciras (Cádiz). (Efe).— 
Las tres personas que murieron 
en la noche del manes al chocar 
su embarcación contra una pa
trullera del Servicio de Vigilan
cia Aduanera (S.V.A.) eran es
pañolas, según han confirmado a 
Efe fuentes de las familias de los 
fallecidos.

Los tres siniestrados son Ser
gio V.P., de 20 años, Francisco 
P.M.. de 28. y Francisco R.G.. de 
24. todos ellos naturales de La 
Línea de la Concepción (Cádiz), 
según han asegurado a Efe sus 
familiares, que señalaron que 
“llegaremos hasta donde haya 
que llegar" con el asunto, aun
que no confirmaron si pretenden 
emprender acciones judiciales.

Según han informado en nota 
de prensa el Gobierno Civil de 
Cádiz y la Inspección General del 
SVA, el suceso comenzó a las 
23,15 horas del manes, al descu
brir la patrullera I Ll-1X en su radar 
el eco de una embarcación sospe
chosa, que navegaba por el lugar 
conocido por Ensenada del lol- 
mo, con rumbo a tierra.

Una vez a la altura de la em
barcación. la HJ-IX le dio el avi
so de alto con señales acústicas 
y luminosas, tras lo que la em
barcación rápida huyó veloz
mente en dirección a Levante y 
sus tripulantes arrojaron fardos 
al agua, por lo que la patrullera 
balizó la zona y continuó la per
secución. para lo que pidió ayu
da a la HJ-VI.

Señales de alto

Esta última patrullera también 
emitió las señales de alto y se 
encargó de seguir más de cerca 
a la embarcación contrabandis
ta. que hizo caso omiso de las 
señales y huyó en zig-zag.

En una de esas maniobras, la 
lancha rápida chocó contra la 
parle delantera de la HJ-VI y 
pasó por debajo de su proa, iras 
lo que. inmediatamente, los 
electivos del S.V.A. pararon 
máquinas y comenzaron el res
cate de los individuos, dos de los 
cuales se encontraban a bordo 
tic la embarcación y los otros 
dos en el agua.

El S.V.A. solicitó la presencia 
de ambulancias en el puerto de 
Algeciras (Cádiz), mientias las 
patrulleras se dirigían a toda má
quina hacia ese punto y. una vez 
allí, se comprobó que tres de los 
tripulantes habían fallecido y se 
trasladó al cuarto, que presenta
ba heridas leves, al hospital de 
esa ciudad.

Según han informado a Efe 
fuentes de la dirección del hos
pital "Punta Europa" de Algeci
ras, en el servicio de urgencias 
de ese centro fueron atendidos 
ayer dos funcionarios del S.V.A. 
que presentaban contusiones y 
erosiones leves, así como un ma
rroquí. también herido leve, de 
15 años de edad.

La embarcación siniestrada, 
tipo semirrígida, con motor fue
ra borda de 200 c.v.. era de la 
marca “Yamaba" y estaba matri
culada en Gibraltar, G 588. Dos 
de los bultos que fueron arroja
dos por los presuntos tral ¡cantes 
fueron recuperados ayer en la 
zona y se analizan para compro
bar la sustancia que contienen.

Continúa en la Unidad de 
Cuidados Intensivos el niño que 

había sido dado por muerto
Sevilla. (Efe).— El niño naci

do con sólo 700 gramos de peso 
en el Hospital Virgen del Rocío 
de Sevilla, y que fue dado por 
muerto, continuaba ayer ingre
sado en la UCI Neonatal, en si
tuación de alto riesgo, y ha co
menzado a desarrollar una "bili- 
rrubinemia que se procede a 
controlar", según un parte médi
co del centro.

El pequeño Jesús Perejt'm Li
nares. sin embargo, tiene unas 
constantes vitales "en el límite 
de la normalidad" y precisa res
piración mecánica.

Su situación, según el parte 
médico, sigue siendo "de alto 
riesgo", aunque “no han apareci
do complicaciones propias de su 
gran inmadurez" y se mantiene 
hemodinámica mente estable 
con apoyo de drogas vasoacli- 
vas.

El niño, que vino al mundo el 
día de Na\ idad y por eso ha sido 
bautizado con el nombre de Je
sús, nació a los cinco meses de 

gestación y pesó sólo 700 gra
mos de peso, por lo que fue dado 
por muerto y su padre. Feliciano 
Perejón. llegó a ruinar la autori
zación para que le realizaran la 
autopsia.

Se movía

Horas después del parto, su 
padre acudió a verlo y compro
bó. junto con el personal del 
mortuorio, que estaba \ ivo y que 
mo\ ía sus facciones.

El pequeño fue ingresado in
mediatamente en la UCI Neona
tal. donde fue reanimado y a 
continuación colocado en una 
incubadora.

La dirección del hospital, al 
conocer los hechos, ha ordena
do que se realice una informa
ción reservada para llegara "un 
esclarecimiento total", con in
dependencia de las diligencias 
abiertas por el juzgado de ins
trucción 13 de Sevilla, según 
una nota de prensa del Hospi
tal.
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Amedo y Domínguez implican al ex ministro en el secuesto de Marey por los GAL

Barrionuevo anuncia que se querellará 
contra aquellos que le calumnian

El ex ministro del Interior 
y diputado socialista José 
Barrionuevo anunció ayer 
una querella contra aquellos 
que “cometen, cooperan o 
inducen a cometer” lo que el 
entiende por delito de ca
lumnias contra su persona y 
aseguró que se formulan 
concontra él “acusaciones 
falsas”.

Madrid (Efe).— Los ex po
licías José Amedo y Michel 
Domínguez, condenados a 108 
años de cárcel por delitos rela
cionados con los GAL, impli
caban ayer en manifestacio
nes a “El Mundo", a Ricardo 
García Damborenea, ex secre
tario general del PSOE de Viz
caya, y a José Barrionuevo en 
el secuestro de Segundo Ma
rey por los GAL en 1983.

García Damborenea tam
bién anunció en las últimas 
horas, en declaraciones a la 
"Cope", que va a presentar una 
querella contra Amedo y Do
mínguez.

En el Congreso de los Dipu
tados, la Mesa de la Comisión 
de Justicia e Interior, que ayer 
se reunió para decidir sobre la 
comparecencia del ministro 
Juan Alberto Belloch, con ob
jeto de explicar el caso GAL, 
acordó traspasar este cometido 
al Pleno de la Comisión, que se 
pronunciará hoy

La petición de esta compa
recencia partió el martes del 
PP e 1U, que pretenden que las 
explicaciones del Gobierno se 
efectúen lo antes posible, a lo 
que se oponen los socialistas.

José Barrionuevo contraata
có ayer ante las acusaciones 
de Amedo y Domínguez al 
anunciar acciones judiciales. 
En rueda de prensa, el ex mi
nistro también anunció que di
rigirá un escrito al Consejo 
General del Poder Judicial 
(CGPJ) en el que expondrá su 
situación de "indefensión", y 
añadió que pedirá al juez Bal
tasar Garzón que le llame a 
declarar en relación con el

El ex ministro del Interior, José Barrionuevo, durante la rueda de prensa ofrecida ayer.

caso GAL o que diga pública
mente que no hay nada contra 
él.

Barrionuevo dijo que duran
te ayer trató de ponerse en 
contacto en dos ocasiones con 
Garzón, sin recibir respuesta, y 
anunció que se dirigirá por es
crito al magistrado porque, 
dijo, “deseo comparecer y que 
se me escuche".

Memoria de Amedo y 
Domínguez

El ex secretario de estado 
para la Seguridad. Rafael 
Vera, manifestó a Efe-Radio 
que resulta “sorprendente" la 
recuperación de memoria de 
Amedo y Domínguez, al tiem
po que añadió que “el origen 
de todo este problema es ese 
refrescamiento de la memoria 
del que habría que saber el mo
tivo".

En la reunión de la Mesa de 
la Comisión de Justicia e Inte
rior no se alcanzó unanimidad 
sobre la comparecencia de Be
lloch. lo que supuso la convo
catoria de la Comisión en Ple

no, hoy, jueves, para que 
ofrezca un pronunciamiento 
definitivo.

El portavoz del grupo socia
lista, Joaquín Almunia, dijo 
que el PSOE cree “innecesa
ria" e “inoportuna" la compa
recencia de Belloch porque no 
aportaría nada al sumario y 
agregó que “si el juez necesita 
alguna información que el Go
bierno pueda facilitarle, puede 
dirigirse directamente a él".

Desde las filas del PP, su 
portavoz adjunta, Loyola de 
Palacio, subrayó que es nece
saria la explicación inmediata 
del Gobierno porque se trata 
de “uno de los asuntos más 
graves de la democracia espa
ñola, si no es el más grave" y 
consideró que la comparecen
cia debería celebrarse antes de 
fin de año.

El representante de IU, An
tonio Romero, declaró que si 
mañana CiU se alinea con el 
Gobierno significará que exis
te una fractura entre el Parla
mento y la sociedad civil, por
que “el debate de la sociedad

se le quiere hurtar al Parlamen
to .

El portavoz de CiU en la 
comisión de Justicia e Interior, 
Jordi Casas, señaló que es con
veniente que el Gobierno com
parezca ante el Parlamento en 
relación con los GAL, y agre
gó que esa comparecencia no 
debería posponerse más allá de 
la primera quincena de enero. 
En la misma línea que CiU se 
pronunció el diputado del 
PNV Emilio Olabarría, quien 
indicó que su grupo entiende 
que el Gobierno debe compa
recer de forma “inmediata" en 
el Congreso.

Por su parte, el vicesecreta
rio general del PSOE. Alfonso 
Guerra, negó ayer haber man
tenido conversaciones con Ju
lián Sancristóbal, a través de 
una nota de prensa difundida 
esta noche por la oficina de 
prensa socialista. El ex policía 
José Amedo afirmó en el careo 
mantenido con el ex goberna
dor civil de Vizcaya Julián 
Sancristóbal, que éste aseguró 
que "daba cuenta a Guerra" .

Solbes cree 
que no hay 
razón para 
convocar 
elecciones

Madrid (Efe).— El ministro 
de Economía y Hacienda. Pedro 
Solbes, afirmó ayer que no hay 
razón para convocar elecciones 
anticipadas, aunque esa es una 
decisión que corresponde al pre
sidente del Gobierno, y señaló 
que se están agrandando ciertos 
asuntos para crear incertidumbre 
política.

Solbes declaró ayer a Efe que 
sacar de contexto hechos del pa
sado como la actuación del GAL 
o la política que se ha seguido 
con los fondos reservados “lleva 
a una visión excesivamente ne
gativa de la sociedad que no se 
corresponde con la realidad".

Ambos elementos, reconoció, 
introducen una cierta discusión 
y preocupación por la evolución 
política futura, pero “el tema 
GAL -dijo- no es un tema nue
vo". “Estamos hablando de he
chos que se produjeron hace ya 
diez o doce años y en estos mo
mentos plantear medirlos con 
parámetros actuales me parece 
desmesurado, sobre todo -apun
tó- porque desde entonces hasta 
ahora se han venido adoptando 
por parte del Gobierno medidas 
para que temas como corrupción 
o cuestiones de ese tipo no se 
puedan reproducir".

La sociedad, subrayó, debería 
estar tranquila en la medida en 
que las instituciones han funcio
nado y lo han hecho bastante 
bien. Es cierto que puede haber 
intereses de unos u otros para 
generar preocupación, pero las 
instituciones funcionan y lo es
tán haciendo de forma correcta.

El ministro expresó a Efe su 
confianza en que el mercado va
lore la situación de estabilidad 
de la economía española, que se 
ha puesto de manifiesto con la 
aprobación el martes de los 
presupuestos y que va a permitir, 
dijo, trabajar a lo largo de 1995 
sin dificultades.

El Ejecutivo, opinó, ha veni
do funcionando con el apoyo 
del PSOE y de CiU en algunos 
temas y ese modelo sigue sien
do válido, por lo que "no veo 
que exista ninguna razón para 
hablar de inestabilidad del Go
bierno".

Esta noche 
brindaremos HOTEL

con _____ _  _ __ _ ____

CoDoaNíu PUERTA DE SEGOVIA
reliz. Año Nuevo

¡GRAN FIESTA FIN DE AÑO!
CENA, BAILE COTILLÓN, con orquesta

Plazas limitadas Regalos con gratas sorpresas

Reserva de mesas: Teléfonos 437161 - 437250 - 437550 (5 líneas) Fax 437963
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La peseta 
alcanzó un 
nuevo mínimo 
histórico frente 
al marco alemán

Madrid (Efe).— La peseta al
canzó ayer un nuevo mínimo 
histórico en su cotización frente 
al marco alemán, con el que se 
cotizó con 84,64 pesetas, tras las 
84,50 del martes y frente al an
terior mínimo, el registrado el 22 
de diciembre de 84.61 pesetas, 
informó el Banco de España.

Respecto del dólar, la peseta 
se depreció hasta las 133,31 uni
dades, desde el cambio de ayer 
con 133,26 pesetas. Con todo, 
los analistas del mercado de di
visas consultados por Efe seña
laron que, aún teniendo en cuen
ta el mínimo histórico alcanzado 
. la peseta cotiza de forma esta
ble frente a la moneda alemana, 
y que existe un “nivel de resis
tencia” técnico, en torno a las 
84,70 pesetas, que impide una 
mayor depreciación de la divisa 
española.

Estos mismos medios señala
ron. no obstante, que la tenden
cia a la depreciación de la peseta 
podría seguir en los próximos 
días si se producen nuevas noti
cias en el campo de la política o 
en el de las actuaciones judicia
les, al tiempo que señalan que 
los. factores económicos españo
les (inflación, déficit público. 
PIB) no están siendo tenidos en 
cuenta en estos momentos por 
los inversores.

La deuda pública, el otro 
mercado que, junto con la bol
sa, sufrió el martes una jorna
da “negra”, tuvo ayer ligeras 
mejoras de precios, aun
que—señalan los analistas del 
mercado de capitales consult
ados por Efe— las rentabilida
des siguen en cotas altas, y el 
diferencial de tipos con los bo
nos alemanes continúa en los 
423 puntos básicos.

Durante el debate sobre la retirada de los presupuestos

Los tres grupos de la oposición andaluza 
piden la dimisión de Manuel Chaves

Los tres grupos de la oposición andaluza 
(PP, IU y Coalición Andalucista) pidieron 
ayer la dimisión del presidente andaluz, Ma
nuel Chaves, quien volvió a retarles a que

“tengan valentía” y presenten una moción 
de censura, tras descartar rotundamente la 
posibilidad de someterse a una moción de 
confianza.

Sevilla (Efe).— Durante el 
debate monográfico sobre la 
retirada del proyecto de presu
puestos andaluces para 1995, 
acordada por el Gobierno so
cialista tras infructuosas ne
gociaciones con 1U-LV-CA. 
Chaves argumentó que los 
acuerdos entre el PP y la coa
lición en las enmiendas de 
control al Ejecutivo durante el 
debate en comisión, “han con
tribuido de manera decisiva a 
la retirada”.

Con esta decisión, según 
Chaves, “hemos tratado de 
evitar que los presupuestos

sean fruto de este juego de 
intereses partidarios” de PP e 
IU-LV-CA y reiteró que la re
tirada se decidió "por cohe
rencia, responsabilidad y dig
nidad política”, ya que “no po
demos ni debemos gobernar 
con unos presupuestos contra
rios al programa socialista y al 
discurso de Investidura”.

Moción de censura

Chaves invitó al PP e IU- 
LV-CA a que presenten una 
moción de censura en vez de 
“recetar tanta valentía”, y les 
acusó de eludirla porque “im

plica responsabilidades que 
no están dispuestos a asumir”, 
tras lo que pidió que le dejen 
gobernar y reiteró su oferta de 
diálogo. Chaves garantizó 
que no va a dimitir, “no por
que tengíi apego'al poder, que 
no lo tengo —precisó—. sino 
porque mi dimisión traería 
muchos más efectos negativos 
y no voy a sumarme a crear un 
clima de inestabilidad". El pre
sidente del PP de Andalucía. Ja
vier Arenas, anunció que su grupo 
presentará una moción de censura 
contra Chaves si se produce "un 
problema de emergencia”. •

Airtel gana 
la segunda 
licencia 
de Telefonía 
Móvil

Madrid (Efe).— El consorcio 
Airtel-Sistelcom-Reditel ha sido 
el ganador de la segunda licencia 
de Telefonía Móvil con una 
oferta que supone unos ingresos 
para el tesoro público de 85.000 
millones de pesetas, según anun
ció ayer el ministro de Obras 
Públicas. Transportes y Medio 
Ambiente, José Borrell.

Borrell, quien anunció ayer 
en rueda de prensa el fallo del 
concurso, declaró que "las dos 
propuestas (la de Airtel y la 
presentada por Cometa) han 
sido de una gran calidad y con 
un nivel de compromiso ejem
plar”.

El ministro destacó que en la 
adjudicación de esta segunda li
cencia no han primado los as
pectos económicos, ya que la 
oferta de Cometa representaban 
89.000 millones de pesetas para 
el Tesoro Público.

Los criterios de adjudicación 
serán expuestos por Borrell en la 
comisión correspondiente del 
Congreso de los Diputados, tal 
como se comprometió, entre el 
10 y el 20 de enero, por lo que en 
esta rueda de prensa eludió hacer 
cualquier comentario al respec
to.

Solo apuntó, en este sentido, 
que el criterio que ha primado 
ha sido "la búsqueda de la me
jor oferta y dotar de un mejor 
servicio a la sociedad, pero han 
sido dos excelentes ofertas y 
muy difícil decantarse por 
una”.

El titular de Comunicaciones 
explicó que una de las primeras 
consecuencias de la entrada en 
servicio de este segundo opera
dor de telefonía móvil será un 
servicio más barato y una tecno
logía más competente.

HORARIO DE TRENES y AUTOBUSES
TRENES

MADRID SEGOVIA MADRID
Atocha Chamartín Llegada

6,02 (1)(3) 6,16 8,13
8,02 (2)(6) 8,16 10,05

10,02 (2) 10,16 12,10
12,02 (2) 12,16 14,06
14,02 (2) 14,16 16,06
15,02 (1)(3) 15,16 17,15
16,02 (2) 16,16 18,01
18,02 (2)(7) 18,16 20,14
20,02 (2) 20,16 22,04

Salida Chamartín Atocha

5,55 (1)(3) 7,38 7,51
6,55 (1)(3) 8,38 8,51
8,55 (2) 10,38 10,52

10,55 (2)(3) 12,38 12,52
12,55 (2)(4) 14,38 14,51
14,55 (2)(5) 16,SS- 16,51
16,55 (2) IS,38 18,52
18,55 (2) 20,38 20,52
20,55 (2) 22,38 22,52

(1) De lunes a viernes. (2) Diario. (3) No circula 12-X y 1, 9-XI y 6, 8 y 
26-XII y6-l-95. Diario Cercedilla-Madrid, Madrid-Cercedilla. (4) Efectúa 
parada en Tablada sábados y domingos. (5) Efectúa parada en Gudillos 
y Tablada. (6) Efectúa parada sábados y domingos en Tablada (9,29) y 
Gudillos (9,35). No circula 12-X y 1,9-XI y 6, 8 y 26-XII y 6-I-95. (7) 24 
y 31-XII no circula entre Cercedilla y Segovia. Efectúa parada en 
Gudillos (19,35).

SEGOVIA - MADRID
Lunes a viernes 

Laborables
Sábados 

Laborables
Domingos 
y festivos

6,00 •* 7.45 " 8,30 •
6.45 *• 8,30 • 9,30 "
7,45 ** 9,30 " 11,30 "
8,30 • 10,30 13,30 "
9,30 ** 11,30 “ 15,15"

10,30 12,30 " 16,15
11,30" 13,30 " 18,00 "
12,30 " 15,15 " 19,00 "
13,30" 16,15 20,00
14,30 • 18,00 " 22,00 "
15,15 “ 19,00 "
16,15 20,00
18,00 "
19,00 "
20,00

“ Expediciones directas.
• Expediciones semidirectas con para
das en San Rafael, Otero y Revenga.

MADRID-SEGOVIA

AUTOBUSES

Lunes a viernes 
Laborables

Sábados 
Laborables

Domingos 
y festivos

6,30 " 8,30 8,30
7,30 " 10,00" 10,00 "
8,30 11,00 11,00

10,00" 12,00" 12,00 "
11,00 13,00" 15,00
12,00 " 14,00 " 17,00 •
13,00 " 15,00 18,00 "
14,00 " 17,00 • 20,00 "
15,00 18,00 " 21,00 "
16,00" 19,30 22,15 •
17,00 • 21,00"
18,00" 22,15 •
19,30
21,00 "
22,15 •

** Expediciones directas.
• Expediciones semidirectas con para
das en San Rafael, Otero y Revenga.

De lunes a viernes: 13,00 y 
17,30. Diario: 13,00.

Lunes a viernes: 7,00 y 17,30.
Diario: 17,30.

AUTO-RES (Td. 443010)

SEGOVIA - ARANDA

ARANDA - SEGOVIA

SEGOVIA - CUELLAR - VALLADOLID HOYUELOS - SANGARCIA - SEGOVIA
Salidas de SEGOVIA: Laborables: 8.00. Diario:. 11,00. Laborables: 
13,30 y 18,30. Domingos y festivos: 19,00. Salida a CUELLAR: Labora
bles, excepto sábados: 17,00.

Lunes a viernes: 6,45 y 16,45. Sábados: 7,45.

SEGOVIA - AVILA AVILA - SEGOVIA

SEGOVIA - SALAMANCA (Aba- 
des-Arévalo). Lunes a viernes: 
9, 14, 18. Viernes: 20,30. Sába
do: 9,14. SALAMANCA-SEGO- 
VIA. Lunes a viernes: 8,30. 
13,30, 17,30. Sábados: 8,30.
Venta de billetes: Zamora, Bena- 
vente, Valencia, Castellón (Pla
yas). Cáceres, Badajoz.

VALLADOLID - CUELLAR - SEGOVIA
Salidas de VALLADOLID: Laborables: 8,00. Domingos y festivos: 9,00. 
Laborables: 11,00 y 13,30. Domingos y festivos: 17,00. Laborables: 
18,30. Salida a CUELLAR: Laborables, excepto sábados: 17,00 y 19,30.

De lunes a viernes: 7,15, 13,45 y 15,30. Diario: 19,30 De lunes a viernes: 
6,45, 9,00 y 14,15. Diario: 18,30.

SEGOVIA - BARCELONA BARCELONA - SEGOVIA
Diario: 13,00. Viernes (combinado). Diario: 9,00.

TAXIS. Paradas

SEGOVIA - SANGARCIA - HOYUELOS SEGOVIA - V1LLACASTIN VILLACASTIN - SEGOVIA
Lunes a viernes: 8,30, 14,00 y 18,35. Sábados: 14,00. Sábados no festivos: 9,30 y 13,30. Sábados no festivos: 10,30 y 14,30.

Plaza Mayor: Telf. 43 66 80.
Plaza Oriental: 42 02 58.
Avenida Fernández

Ladreda: 43 66 81.
Radio Taxi: 44 50 00.
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Pese a la promesa de Yeltsin de cesar los bombardeos y las voces a favor del diálogo

El Ejército ruso intensifica los ataques 
contra la capital de Chechenia

El Kremlin intensificó 
ayer su presión militar con
tra Grozni, al lanzar contra 
la capital de Chechenia una 
ofensiva con bombardeos aé
reos y de artillería, pese a la 
promesa de Boris Yeltsin de 
cesarlos y al hecho de que 
cada vez son más las voces en 
favor de negociaciones que 
frenen la guerra.

Moscú (Efe).— Estado 
Mayor de las tropas chechenes 
afirmó que los combates más 
encarnizados se registraron 
ayer en las cercanías de Groz
ni, y francotiradores ubicados 
en los montes vecinos dispara
ron contra las calles céntricas 
de la capital y causaron vícti
mas mortales, según la agen
cia Interfax.

Menos de 24 horas después 
de que el presidente ruso, Bo
ris Yeltsin, afirmase en un 
mensaje a la nación que había 
ordenado el cese de los bom
bardeos a Grozni, sus tropas 
emprendieron una impresio
nante escalada contra la capital 
chechén, que, según el vicedi
rector del Contraespionaje 
ruso, Valentín Sobolev, se en
cuentra rodeada por un doble 
anillo de fuerzas rusas.

Según Oleg Lóbov, secreta
rio del Consejo de Seguridad 
de Rusia, no hay contradicción 
entre la afirmación de el mar
tes del presidente ruso por te
levisión y la ofensiva armada 
emprendida ayer por las tropas 
rusas en las puertas de la capi
tal “terrible” (como se traduce 
Grozni).

Operación minuciosa
“Ustedes conocen la decla

ración efectuada por Yeltsin 
de que no habrá más bombar
deos a Grozni por la posibili
dad de que se produzcan vícti
mas civiles", subrayó a los pe
riodistas ese miembro del 
Consejo de Seguridad, órgano 
consultivo de gran influencia 
presidido por Yeltsin.

“Pues bien -argüyó-, el

Una mujer chechena abandona Grozni con su hija de cinco días , al intensificarse los bombardeos.

Consejo de Seguridad ha deci
dido a ese respecto que, si se 
planean operaciones militares 
para destruir armas pesadas o 
instalaciones militares dentro 
de los límites de Grozni, éstas 
deben ser calculadas minucio
samente de modo que no afec
ten a la población civil”.

Sin embargo, durante el ata
que emprendido ayer por la 
aviación rusa contra la capital 
de la rebelde república norcau- 
cásica, los bombas cayeron en 
varios edificios civiles, entre 
ellos un orfanato, y la vivienda 
donde se aloja el Defensor del 
Pueblo de Rusia, diputado Ser-

guéi Kovaliov, aunque éste no 
se encontraba en ese momento 
allí, dijeron varias fuentes, in
cluido el Comité para la Liber
tad de Expresión.

Lóbov resaltó la determina
ción de Rusia a proseguir su 
estrategia militar en Cheche
nia .

“Fatales errores” de Yeltsin
El líder de Opción de Rusia, el partido prin

cipal del Parlamento ruso, Yegor Gaidar, de
nunció ayer los “fatales errores” cometidos 
por el presidente Boris Yeltsin en la crisis de 
Chechenia, entre ellos el no haber utilizado 
todos los recursos posibles para la negocia
ción.

En una conferencia de prensa ofrecida en 
Moscú tras saberse que las tropas rusas lanza
ban un asalto contra la capital chechén, Groz
ni, el antiguo aliado y primer ministro en fun
ciones de Yeltsin lamentó la “falta de serie
dad" con la que el Gobierno ruso propone 
negociar con el presidente de Chechenia, Yó- 
jar Dudáyev. “Me alegra que Yeltsin haya 
dado la orden de poner fin a ¡os bombardeos a 
Grozni. pero si tenemos en cuenta las últimas 
informaciones nos damos cuenta que la vida 
real lamentablemente no tiene nada que ver

con lo que nos cuentan”, resaltó el padre de la 
reforma económica rusa.

Gaidar, reformista radical que ejerció de 
jefe de Gobierno en 1992 y cuyo partido fue 
apoyado por Yeltsin en las elecciones parla
mentarias de diciembre de 1993, señaló que 
“no apoyamos la política que últimamente 
lleva a cabo el presidente de Rusia”. “Sin 
embargo, esto no significa que queramos apro
vechar la situación para desestabilizar la situa
ción en Rusia, como desean algunas fuerzas 
de la oposición”, apostilló.

“Lo que está ocurriendo en Grozni es una 
muestra de la ausencia de objetivos precisos y 
de la falta de competencia.Tras tres semanas 
de gastos militares semejantes a los acumula
dos desde el comienzo de la intervención en 
Chechenia nos llevarán a "olvidarnos total
mente del programa económico", señaló .

Fin de año y
Noche de Reyes en el
HOTEL ***
Los Lin a je s
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Berlusconi pide 
a Scalfaro
que convoque 
elecciones
para marzo

Roma (Efe).— El primer mi
nistro dimisionario italiano, Sil
vio Berlusconi. pidió ayer al 
jefe del Estado, Oscar Luigi 
Scalfaro, que convoque inme
diatamente elecciones generales 
anticipadas “y que se vaya a las 
urnas con el actual Gobierno”.

Berlusconi le dio hasta la fe
cha para los comicios: finales de 
marzo de 1995. un año después 
de las elecciones del 27 de mar-, 
zo pasado que lo llevaron al po
der.

“No vemos otra solución que 
volver a las urnas. El abandono 
de la coalición por parte de la 
Liga ha sido una fea película que 
creía que no se vería más. La 
convocatoria de elecciones qui
taría el malestar y la indignación 
que hay en la opinión pública”, 
dijo Berlusconi tras la reunión 
que mantuvo durante una hora 
con Scalfaro en el marco de las 
consultas que realiza el jefe del 
Estado para solucionar la crisis 
de gobierno.

El político de derechas -que 
dimitió el pasado día 22, después 
de que la Liga Norte, su antigua 
aliada, y la oposición presenta
ran tres mociones de censura 
contra él- acudió al Quirinal 
(sede de la jefatura del Estado) 
encabezando la delegación de su 
partido, Forza Italia.

Según Berlusconi, la convo
catoria de elecciones “limaría la 
irritación y el enfrentamiento 
político” y todo el país sacaría 
ventajas, “empezando por la 
economía”.

Insistió en que es posible crear 
un millón de puestos de trabajo, 
“pero que es necesario dar esta
bilidad política”. Aseguró que 
un nuevo Ejecutivo “sólo creará 
daños”.

Zapatistas y 
Gobierno 
mexicano 
reanudarán las 
conversaciones

México (Efe).— Uno de los 
principales obstáculos para rea
nudar las conversaciones de paz 
en el estado mexicano de Chia- 
pas quedó superado, al coincidir 
la guerrilla zapatistay el Gobier
no sobre los mecanismos de me
diación. ,

El Ejército Zapatista de Li
beración Nacional (EZLN) di
fundió anoche un comunicado 
en el que “saluda" la decisión 
del Gobierno de reconocer 
como mediador a la Comisión 
Nacional de Intermediación 
(CONAI). presidida por el 
obispo Samuel Ruiz e integra
da por intelectuales y líderes 
sociales de Chiapas.

La guerrilla ratificó además 
“el reconocimiento público a la 
CONAI como instancia media
dora y propicia a una solución 
política de paz, con justicia y 
dignidad, al conflicto".
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Mueren 
calcinadas 
medio centenar 
de personas en 
Venezuela

Caracas (Efe).—Cerca de 50 
pasajeros de dos autobuses mu
rieron ayer calcinados en el este 
de Venezuela tras producirse un 
choque y una posterior colisión 
contra una red de tuberías de gas 
y de petróleo, que estalló.

El accidente sucedió poco an
tes del amanecer, entre las po
blaciones de Punta de Mata y El 
Furrial, a unos 470 kilómetros al 
este de Caracas, cerca de Matu- 
rín, capital del estado Monagas. 
El desastre fué originado por un 
autobús de la empresa “La Res
ponsable”, en ruta desde Cara
cas con 49 pasajeros, que coli
sionó con otros dos vehículos de 
pasajeros estacionados al borde 
de la carretera por la avería de 
uno de ellos, según fuentes pe
riodísticas de la región.

Debido al impacto, uno de los 
autobuses que estaba estaciona
do, con 47 pasajeros a bordo, fué 
lanzado y se incrustó en una red 
de gasoductos paralela a la ca
rretera, que se rompió y estalló 
ocasionando un incendio que 
tardó más de siete horas en ser 
sofocado, agregaron las fuentes. 
La empresa estatal de petróleos 
CORPOVEN, propietaria del 
gasoducto, informó en un primer 
comunicado de que el accidente 
causó “un número indetermina
do de muertos y heridos", pero 
los medios de comunicación va
riaron al situar las víctimas mor
tales entre 40 y 60.

Terremoto en Japón

Por otra parte, un fuerte terre
moto en el norte de Japón, de 7,5 
grados en la escala de Richter, se 
cobró ayer al menos dos vidas y 
produjo decenas de heridos, a la 
vez que existen temores de inun
daciones en las zonas costeras a 
consecuencia del movimiento 
sísmico. Las autoridades han 
avisado a la población residente 
de la zona afectada, cerca de la 
costa norte del Pacífico, en las 
islas de Honshu y Hokkaido, que 
se traslade a zonas más altas, 
porque puede producirse un ma
remoto. Los dos muertos se re
gistraron en un salón de juegos 
en de un edificio, cuando cayó el 
suelo del recinto.

Activistas de MAMAS queman una bandera israelí en Gaza. TELEFOTO EFE

Los palestinos reclaman las tierras de la aldea Al-Jader

El litigio de tierras podría interrumpir 
el dialogo palestino-israelí

El presidente de la Autoridad Nacional 
Palestina (ANP), Arafat, convocó ayer una 
reunión urgente de su Gobierno para tratar 
la ampliación del asentamiento judío de

Efrata, situado en unas tierras de la Cisjor- 
dania ocupada que reclaman los palestinos 
de la aldea de Al-Jader. El litigio por las 
tierras distancia de nuevo a Rabín y Arafat.

Gaza,(Efe).—Durante la re
unión puede plantearse inte
rrumpir las negociaciones de 
paz con Israel, con motivo del 
litigio por las tierras en las que 
se construye el nuevo barrio del 
asentamiento, dijeron fuentes 
de la ANP para las zonas autó
nomas de Gaza y Jericó.

El asunto también será tra
tado hoy, jueves, por los ser
vicios de asesoría jurídica del 
Gobierno israelí, que buscan 
una “salida legal” para impe
dir que continúen las obras de 
ampliación del asentamiento 
en lo que se consideran tierras 
públicas compradas por capi
tal privado.

Entre tanto, decenas de 
campesinos palestinos de Al 
Jader pasaron también la no
che en las tierras que reclaman 
y en las que hace dos días co
menzaron las obras de amplia
ción del asentamiento de Efra
ta para aumentar el número de 
colonos judíos que viven en 
él.

Por otra parte, los jefes de 
Estado de Egipto, Siria, y 
Arabia Saudí celebraron 
ayer una minicumbre árabe 
sobre el proceso de paz en 
Oriente Medio y cómo lograr 
una reconciliación entre los 
países árabes divididos des
de la invasión iraquí de Ku
wait de 1990.

Siria-lsrael
Se desconocen detalles 

sobre el contenido de esta re
unión, que el presidente 
egipcio. Hosni Mubarak, su 
colega sirio, Hafez Asad, y el 
rey de Arabia Saudí. Fahd 
Ben Abdel Aziz. comenza
ron ayer en la ciudad medite
rránea de Alejandría, aunque 
se cree se centra también en 
los medios de impulsar el 
proceso de paz sirio-israelí, 
que no ha progresado desde 
su comienzo hace 38 meses 
en Madrid.

El ministro de Información 
egipcio, quien anunció la no

ticia de la minicumbre no 
mencionó, sin embargo, si el 
dirigente libio, Muamar Ga- 
dafi, y el presidente yemení, 
Ali Abdulá Saleh, asistirán a 
la reunión, como se había in
formado anteriormente.

La reunión de Alejandría, 
la primera de su tipo desde la 
cumbre árabe celebrada en 
El Cairo en agosto de 1990, 
tiene lugar en una etapa cru
cial de la historia de Oriente 
Medio, especialmente des
pués del logro de los acuer
dos de paz israelíes-palesti
nos y jordanos-israelíes, en 
mayo y octubre pasados, 
consecutivamente.

Fuentes saudíes en El Cairo 
dijeron que la minicumbre ha 
sido convocada por el presi
dente sirio “debido a su dis
gusto por los intentos de algu
nos países árabes de normali
zar sus relaciones con Israel, a 
pesar del estancamiento del 
'tramo* sirio-israelí de las ne
gociaciones de paz".

El aeropuerto 
de Argel, en 
alerta máxima y 
con continuos 
controles

Túnez (Efe).— El aeropuerto 
“Huari Bumedián” estaba ayer 
en alerta máxima y se realizaban 
constantes verificaciones de la 
identidad de los viajeros y del 
personal de pista, según pudie
ron comprobar los pasajeros de 
los dos vuelos que partieron por 
la mañana hacia Túnez.

Los dos vuelos de la compa
ñía “Air Algerie” salieron con 
una hora y treinta minutos de 
retraso debido a estas operacio
nes de control, que incluyeron la 
comprobación minuciosa del 
contenido del equipaje.

En la terminal, numerosos 
miembros de las unidades espe
ciales de la policía armados de 
fusiles de asalto canalizaban a 
los pasajeros hacia el primer 
control de equipajes, al que se
guía un segundo control por par
te de funcionarios de la aduana.

Otros miembros de la policía 
permanecieron dentro de la car
linga de los aviones durante el 
tiempo que duró la entrada de los 
pasajeros, y se pudo ver estacio
nados varios vehículos de las 
fuerzas de seguridad en los acce
sos a la pista de despegue.

Argelia no ha sufrido ninguna 
presión por parte de Francia, 
afirmó ayer en una rueda de 
prensa el portavoz del Gobierno 
argelino, Ahmed Attaf, respecto 
del caso del avión francés que 
fue secuestrado el pasado sába
do en Argel.

“En ningún momento Arge
lia ha sufrido presiones de nin
guna parte”, insisto Attaf, quien 
desmintió los comentarios de 
prensa que afirmaban que su 
país dejó despegar el Airbus de 
"Air France”. inmovilizado du
rante 38 horas por un comando 
del GIA. por la insistencia del 
Gobierno galo. “Todo el mundo 
sabe lo sensible que es Argelia 
respecto de las decisiones de so
beranía. y las autoridades argeli
nas son las únicas que han toma
do la decisión necesaria para 
preservar vidas inocentes”, indi
có el portavoz del Gobierno. 
Concluyó que, “pese a lo trági
co. este asunto no llegará a per
judicar las relaciones entre Ar
gelia y Francia”.
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Javi Corral, ha causado baja.
JUAN MARTIN

Emilio Manrique, ¿definitivamente?, deja el C.D. La Granja

“He recibido críticas e insultos de aficionados 
sin que sepa las causas de ello”

No hay explicaciones, al me
nos desde un orden deportivo, 
para comprender la marcha, 
¿definitiva?, de Emilio Míanri- 
que como entrenador del C.D. 
La Granja. Puede que haya 
sido el cansancio de cinco tem
poradas en el mismo equipo 
—que no es habitual en los téc
nicos—, pero...

___________________ JOSE M* MARTIN
Cuando el pasado día 18 en el 

intermedio del encuentro que el 
C.D. La Granja disputó con el 
San Esteban en el campo de El 
Hospital, Emilio Manrique co
mentó a este informador su de
seo de dejar el equipo, conside
ramos que sería una decisión pa
sajera y, como ha ocurrido en 
otras circunstancias, lo tomamos 
como un mal momento del téc
nico.

Sin embargo, desde el día si
guiente al encuentro señalado 
Emilio no ha vuelto a entrenar a 
los jugadores, no habló con los 
directivos ni éstos se han puesto 
en contacto con él. Jesús, el se
gundo entrenador, es ahora 
quien dirige los entrenamientos. 
Parece que la cosa va en serio.

Las explicaciones que sobre 
su marcha ofrece el entrenador 
tienen estos matices: “no me 
gusta la campaña de desprestigio 
que he tenido entre algunos sec
tores de aficionados de La Gran
ja. A mí estas cosas me afectan 
mucho. El día del encuentro 
frente al Cuéllar, pese a la victo
ria. los comentarios contra mí 
fueron muy fuertes y no entien
do que es lo que puede pasar".

Emilio, como haría cualquier 
entrenador, quiere tener la mejor 
plantilla y ello puede suponer 
que algunos jugadores de La

Emilio Manrique, ¿deja de entrenar? j u an mar t in

Granja no salgan hahitualmente, 
“y hubo familiares de estos juga
dores que no me perdonaban el 
hecho de no alinearles".

Puede que por esta causa se 
hjtyan marchado jugadores 
como Ja\ i Corral. I Jvidio. Juan-

jo... que unidos a que no se en
cuentren en plantilla iras haber 
jugado en campañas anteriores. 
Armegol. David, puede que de 
alguna forma esté influyendo en 
el ánimo de algunos aficionados, 
pero Emilio es un técnico av.va

do al que esos comentarios no 
deben hacer lomar una decisión 
de tal calibre, "puede que el he
cho de llevar ya cinco años en el 
equipo canse a los aficionados 
que quieran ver otras caras".

Mientras esto sucede, la junta 
directiva, que dice sentirse sor
prendida por la decisión del téc
nico. intenta buscar entrenador, 
"cuestión harto difícil, comenta 
a este diario Gabriel González, 
presidente del club granjeño. 
Nos hemos dirigido a varios en
trenadores. pero no hemos obte
nido ninguna respuesta positiva. 
En ningún caso llegamos hablar 
de medios económicos, porque 
no hubo ocasión para ello".

Ante esta situación buscan 
ahora la posibilidad de encontrar 
un entrenador del otro lado de la 
sierra, "sabemos que es más di
fícil todavía, pero sin entrenador 
en el banquillo no podemos estar 
ya que la Federación nos sancio
naría y tampoco nos permiten 
que se siente alguna persona que 
no tenga el título de técnico".

La junta directiva se encuen
tra ahora desorientada. " es cier
to que Emilio nos había dicho en 
diferentes ocasiones que viéra
mos la posibilidad de buscar un 
nuevo entrenador, pero no lo ha
bíamos lomado en serio. Ahora 
nos encontramos con una situa
ción que nos preocupa, porque 
no entendemos qué es lo que le 
ha podido pasar. En el club ha 
realizado una gran labor y lodos 
nos sentíamos identificados con 
él".

La marcha del equipo no ha
cía prever, en ningún caso, la 
decisión lomada por Emilio, que 
deja al club en una situación di
fícil de resolver por cuanto la 
temporada esta va en su ecuador.

Mario Marcos, 
tiempo de 
descanso

J.M.M.
Una de los opciones para 

dirigir al C.D. La Granja, tras 
la marcha de Emilio Manri
que. era Mario Marcos, téc
nico tradicionalmente vincu
lado al club granjeño. Los 
directivos se dirigieron a él. 
pero hubo negativa. Mario 
explica sus razones:

"Cuando terminé de entre
nar en la pasada temporada 
dije que ésta sería de descan
so y no me apetece volver 
ahora, y así se lo he dicho al 
presidente del club cuando 
se ha dirigido a mí".

Esta decisión nada tiene 
que ver con la actual situa
ción del equipo, "que a mí 
me parece particularmente 
buena. El equipo tiene una 
excelente plantilla y esta rea
lizando una campaña acorde 
con lo que se esperaba".

De otra parte. Mario Mar
cos tiene dificultades para 
poder sentarse en un banqui
llo para dirigir equipos de 
preferente, "ya que yo sólo 
soy monitor y no tengo el 
título de entrenador y cuando 
he entrenado equipos de su
perior categoría lo hice figu
rando otro como técnico".

No deja de ser una situación 
comprometida para el club la 
actual, "yo les he dicho que 
como amigo y socio puedo en
trenar un par de días, pero 
nada más. Van a tener dificul
tades para cubrir la plaza, por
que en estos momentos en Se- 
govia hay ptxa gente que pue
da dedicar tiempo a ello".

Comenta Mario la marcha de 
Emilio sin comprender muy bien 
las causas, "yo creo que Emilio 
se ha ganado un respeto en La 
Granja, ha demostrado saber 1 le
var un equipo, tenerle siempre 
arriba y no puedo comprender 
que alguien le pueda insultar por 
ello. IX- cualquier fonna yo. que 
he acudido a todos los piulidos, 
no he visto que los aficionados se 
hayan comportado mal con él. 
Puede que haya otras cosas que 
yo no sepa".

APUESTAS DEPORTIVAS

Bono^Loto
Abónese agana

Jueves y Sábados

Cambia tu vida 
para toda la vida

M.C.D. 2022
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Habría que invertir seis millones de pesetas

La megafonía del “Pedro Delgado” 
asignatura pendiente para el Ayuntamiento

El Patronato Deportivo Mu
nicipal tiene toda una amplia 
gama de cometidos que, para 
el bien del deporte, lleva a cabo 
con una gran diligencia. El nú
mero de instalaciones deporti
vas se incrementa y su trabajo 
le lleva a ser uno de los órganos 
más importantes, de cara al 
ciudadano, de los que controla 
el Ayuntamiento.

___________________ JOSE M* MARTIN
En término de unos años, po

cos, el Patronato Deportivo ha 
pasado a ser uno de los organis
mos municipales que mayor 
auge ha experimentado, reali
zándose desde el un eficaz traba
jo en cuya labor interviene un 
grupo de extraordinarios profe
sionales, que demuestran en 
cada momento sus grandes co
nocimientos. Para muestra no 
hace falta más que contemplar la 
ciudad deportiva de La Albuera 
o el polideportivo "Pedro Delga
do".

Una política deportiva muni
cipal tan amplia exige una preo
cupación constante sobre el 
mantenimiento de instalaciones 
a la vez que un impulso de las 
actividades deportivas. A Ma
riano García, que tiene la condi
ción de vicepresidente del Patro
nato, le hemos preguntado sobre 
uno de los problemas del polide
portivo municipal, su megafo
nía.

"Su acondicionamiento se ha 
tratado de llevar a cabo de varias 
formas. El primer presupuesto 
que pedí a nuestro ingeniero téc
nico superaba los seis millones 
de pesetas, cuantía a la que no 
podía hacer frente al Concejalía. 
Posteriormente nos pusimos en 
contacto con una empresa a fin 
de que pudiera corregir la defi
ciencias y alguno de los males de 
esa megafonía se han corregido. 
Ahí hemos invertido algo más de

La megafonía del municipal sigue mal. j u an mar t in

un millón de pesetas, aunque 
considero que continua siendo 
uno de los problemas pendien
tes, y sigo pensando que habrá 
que invertir una mayor cantidad 
para dejarlo en condiciones idó
neas".

El coste económico de las ins
talaciones deportivas no sólo 
está en la inversión inicial, pos
teriormente es necesario un am
plio equipamiento, cuestión que 
va a suceder, por ejemplo, en las 
pistas de Atletismo “Antonio 
Prieto".

“No sólo en las nuevas insta

laciones de las pistas, todavía 
tenemos pendiente el acondi
cionamiento de determinadas 
dependencias en el "Pedro Del
gado", pero han ido saliendo 
otras cosas y hemos tenido que 
tapar otros huecos. Aún falta la 
sala de prensa y la de muscula
ción. por ejemplo. He hablado 
con el alcalde de estos temas y 
el Ayuntamiento hará un nuevo 
esfuerzo económico para ter
minar lo que aún está pendien
te. En los próximos presupues
tos habrá consignaciones im
portantes para ello".

Habrá asociación en Segovia. JUAN MARTIN

Se constituirá en Segovia 
una Asociación de Lucha 

de Brazos
_________________ ,___________ J.M.M.

Lo que comenzó como un pa
satiempo. y sin tener porque de
jar de serlo, se va a convertir en 
una Asociación en el próximo 
año. Los componentes del equi
po de pulso de Segovia. que ya 
había logrado éxitos a nivel na
cional. entrarán a formar parte 
de la Asociación Nacional de 
Lucha de Brazos, que tiene su 
sede en Barcelona.

Miguel Martín, uno de los 
fundadores y componentes del 
grupo segoviano, comentaba a 
este diario :"en el próximo año 
vamos a acudir al Campeonato 
Nacional que se celebra en Bar
celona en el mes de febrero. Se
guramente formaremos un equi
po de cinco componentes para 
los que no es nuevo este tipo de 
actuaciones".

Cabe recordar al efecto que en 
el Campeonato del 94. celebrado 
en Guadalajara, José Miguel 
Blanco, obtuvo medalla de plata, 
mientras que José Luis Tovar 
ocupaba la quinta plaza en su 
peso, "puestos importantes para 
nosotros, pues era la primera vez 
que competíamos a esos nive
les". .

El grupo segoviano está 
compuesto ahora por unos 
ochenta competidores que a 
través de las actuaciones que 
realizan en distintos puntos de 
la provincia, intentan darse a 
conocer. “Es casi seguro que en 
el próximo mes de enero reali
cemos una exhibición en Sego
via capital. Será en uno de los 
establecimientos hosteleros de 
la Plaza Mayor".

Para competir en el pulso se 
requiere técnica, fuerza y sobre 
todo, concentración, "hay que 
tener en cuenta que la actuación 
puede durar muy poco segundos 
y si no existe concentración an
terior a la lucha de brazos se 
puede perder de forma inmedia
ta.

En el grupo hay ilusión y un 
gran interés por continuar en la 
actividad, "que para nosotros es 
un deporte muy interesante y en 
el que cada día se integra más 
gente". De ahí que se cree la 
Asociación en Segovia y que se 
pretenda una mayor expansión, 
"los directivos de la Asociación 
Nacional, creada en Barcelona 
en 1988, vendrán a Segovia para 
constituir la nuestra".

AJEDREZ

Perdió en la segunda ronda uno de los favoritos

La tabla continúa sin alteraciones importantes 
y confirma el pronóstico

________________________ _ J.M.M.
La segunda jornada del tor

neo de navidad de ajedrez no se 
caracterizó por los “tropiezos", 
aunque algunos si hubo. Uno 
de los favoritos, José Ma M. 
Mesa se dejó en el camino me
dio punto, y si su contrincante 
hubiera sido un poco más am
bicioso habría ganado la parti
da. También tropiezo para Ma
nuel García Cob, al que Miguel 
Angel del Barrio le ganó la par
tida y el punto.

En su partida frente a José M. 
Sánchez, tuvo más dificultades 
de las esperadas Chusma del Ba
rrio, que si bien ganó con como
didad al final hubo de emplearse 
más a fondo de lo que de la par
tida se esperaba.

Los resultados habidos fueron 
estos:

José M. Sánchez O-Jesús Ma 
del Barrio I

José Ma M. Mesa 0,5-David
García 0,5

Miguel Plaza O-Teodoro Sanz 1
Manuel García 0-David del

Barrio I
Alberto Alonso O-Santiago 

Sanz I
Diego Conde I -Ignacio Amo

na 0
Oscar Aparicio 0-Luis E. Her- 

nánz I
Julián Velázquez 0-Guiller- 

mo Ruizd
Carlos de la Orden l-José Ma

Arribas 0
José Ramón Vázquez O-Bru- 

no Castro I

José A. Bermejo 0-Fernando 
Olmos I

Raúl Martín I -Sergio Vclasco 0
José M. San Miguel I-Carlos 

Martín 0
Isidro Pérez I-Rafael Borre

guero 0
Jesús Ma Callejo I-Patricia 

Pescador 0
Gonzalo Ramos 0-Eusebio de

Frutos I
José M. de Francisco 0- Ricar

do A. Ramos I
Cándido Rodríguez I-Alvaro 

García 0
José C. Gilarránz I- Andrés 

D. Sánchez. 0
Rosa Ma Sánchez I-Alfonso 

Martín 0
Vanesa Sánchez. 0-Angel 

Martín I

Aurelio Parra I-Rubén San 
Cristóbal 0

La clasificación tras las dos 
primeras jornadas y en sus diez 
puestos primeros queda así:

Con dos puntos: Jesús Ma del 
Barrio: Teodoro Sanz; Santiago 
Sanz; Diego Conde; Luis E. Her- 
nanz; Guillermo Ruiz; Carlos de 
la Orden: Bruno Castro; David 
del Barrio y Fernando Olmo.

Los emparejamientos de la 
tercera jornada tienen estas par
tidas de mayor interés:

Santiago Sanz-Bruno Castro
Teodoro Sanz-Guillcrmo 

Ruiz
Luis E. Hernanz- Fernando 

Olmos
Raúl Martín- José Ma M. 

Mesa

CICLISMO

Pedro Delgado, 
será, al parecer, 
comentarista en 
Televisión 
Española

J.M M.
A todos nos hubiera gustado 

que Pedro Delgado continuará 
en el ciclismo por siempre. Pero 
la noticia, llegada el día de los 
inocentes, no se ha confirmado. 
Pedro, el mejor ciclista español 
durante muchos años, dejó su ac
tividad de manera definitiva y 
ahora dedicará su tiempo profe- 
sionalmuntc a ser comentarista 
en Televisión Española, ente con 
el que parece haber llegado a un 
acuerdo, si bien el corredor se
goviano ha tenido ofertas de va
rios medios de comunicación, 
algo que no es difícil de creer por 
su cansina para llegar al mundo 
de los espectadores.

M.C.D. 2022
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CICLISMO

Antonio Llórente. h er ed er o

Antonio 
Llórente Hiera 
venció en la 
subida a Los 
Leones

____________________________ A. S.
El corredor Antonio Llórenle 

Hiera, integrado en el club ciclis
ta 53X13, fue el vencedor de la 
tradicional subida al puerto de 
Los Leones, en la categoría de 
veteranos B. disputada como es 
habitual en día de Navidad en 
Guadarrama.

En la prueba tomaron la salida 
150 corredores de todas las cate
gorías, que con gran destreza su
pieron afrontar con entereza las 
duras rampas del puerto de Los 
Leones, con una temperatira de 
cero grados.

Al final de la tradicional ca
rrera, el corredor del C.C. 
53X13, Antonio Llórente, logró 
pasar en primer lugar la línea de 
meta, adjudicándose de ese 
modo el triunfo final.

Llórente, a sus 55 años, es la 
tercera vez que consigue impo
nerse en esta prueba, lo que sin 
duda da muestras de gran cate
goría.

Manuel García, cuarto cabeza de serie, perdió ante David García

T. Sanz, S. Sanz, Conde y Hernanz 
lideran el XI torneo de la UNED

Teodoro Sanz, Santiago Sanz, Diego Conde y Luis E. 
Hernanz, con tres puntos cada uno, encabezan la clasifi
cación del XI torneo UNED de ajedrez, que se esta dispu
tando desde el pasado lunes en el citado club.

___________________ A. S.
Teodoro Sanz se impuso a 

Guillermo Ruíz por 1-0 en 
una partida con ventaja posi- 
cional siempre para Sanz, que 
aprovechó la descoordinación 
de piezas de su rival para lo
grar vencer tras casi tres horas 
de lucha.

El ganador de la edición an
terior, Santiago Sanz, se 
deshizo sin dificultades de 
Bruno Castro, en una partida 
donde el peón pasado del 
blanco fue ventaja suficiente 
para obtener el punto.

David del Barrio y Diego 
Conde protagonizaron la par

AJEDREZ

tida menos igualada, a priori, 
entre los primeros tableros. 
Diego consiguió rápidamente 
una pieza de ventaja y sólo 
tuvo que imponerla.

También muy reñida fue la 
partida disputada entre Luis 
E. Hernanz y Fernando Ol
mos. El jugador que llevaba 
las blancas se impuso merced 
a la mejor disposición de sus 
piezas sobre el tablero, que 
pudieron hacer frente a la 
amenaza de la pareja de alfi
les de su rival.

La sorpresa de la jornada 
fue la derrota, segunda conse
cutiva. de Manuel García

COB. 4o cabeza de serie, a 
manos de David García. Este 
joven jugador ya hizo tablas el 
día anterior con José Ma Mar
tín. 2o cabeza de serie, por lo 
que se está conviniendo en la 
sorpresa del torneo.

Al cierre de esta edición, se 
estaba jugando la partida entre 
Jesús Ma del Barrio, número I 
del torneo, y Carlos de la Or
den, con ventaja del primero.

ResuItados:Teodoro Sanz. 
I; Guillermo Ruíz. 0. Santia
go Sanz, I; Bruno Castro. 0. 
David del Barrio. 0: Diego 
Conde. I. Luis E. Hernanz. I; 
Fernando Olmos. 0.

Después de esta jornada la 
general está encabezada por 
Teodoro Sanz. Santiago Sanz. 
Diego Conde y Luis E. Her
nanz, con 3 puntos.

POLIDEPORTIVO

Fonseca negó 
las acusaciones 
realizadas por 
un medio de 
comunicación

Madrid (Efe).- - Manuel Fon- 
seca. ex director general de De
portes. negó ayer en conferencia 
de prensa las acusaciones de las 
que ha sido objeto por parte de 
un medio de comunicación, que 
le atribuyó estar vinculado du
rante su mandato con una em
presa de gestión deportiva.

Ante las informaciones apare
cidas en las dos últimas edicio
nes del diario “El Mundo", Fon- 
seca puntualizó que no ostentó 
cargo alguna en la sociedad FyD 
SL durante el periodo en el que 
fue director general de Deportes.

“No poseo interés alguno en 
esa sociedad por haber vendido 
las acciones sociales que me co
rrespondían". añadió Fonseca, al 
mismo tiempo que presentaba las 
actas notariales de ventas de di
cha sociedad.

El ex director afirmó que se re
servaba el derecho de estudiar con 
su abogado las acciones legales que 
considerasen oportunas. "Estoy 
bastante dolido porque se ponga en 
duda mi honorabilidad, y no sólo la 
mía. sino la de todas aquellas per
sonas que en su día confiaron en mí 
cuando me nombraron director ge
neral de Deportes", dijo Manuel 
Fonseca. quien compareció acom
pañado por su abogado.

"Nada más lejos de mi inten
ción". siguió diciendo, "que de
fraudar tanto al ministro Suárez 
Pertierra como al secretario de 
Estado Cortés Elvira, quienes 
confiaron en mi en su dia".

El Mundo escribió en titulares 
en su edición del martes, que 
Manuel Fonseca tenía una em
presa de gestión deportiva. Fon- 
seca y Diez S.L. mientras de
sempeñaba el cargo de director 
general del CSD. y ayer añadía 
que que dicha sociedad pagó 63 
millones de pesetas a la Real Fe
deración Española de Tenis por 
organizar el Master Nacional.

ATLETISMO

El sábado se disputa la 
segunda edición de la San 

Silvestre granjeña
A. S.

La Escuela Municipal de Atle
tismo de San Ildefonso ha organi
zado la ya popular carrera San Sil
vestre granjeña, que. en su segunda 
edición, se disputará el próximo sá
bado. día 31 de diciembre.

La prueba se iniciará a las cin
co de la tarde en la plaza del 
Ayuntamiento, lugar donde una 
hora antes se podrán realizar las 
correspondientes inscripciones.

El horario está expresamente 
pensado para facilitar a los par
ticipantes y público en general 
su asistencia posterior a la San 
Silvestre segoviana.

La carrera se disputará sobre 
un circuito urbano y llano, que 
tendrá un recorrido de 500 me

tros para los menores de 12 años 
y de 1.500 para los mayores, que 
estará controlado por la Policía 
Municipal y la Guardia Civil. 
La organización ha establecido 
diferentes premios para los pri
meros clasificados en cada cate
goría.

La popular carrera está patro
cinada por el Ayuntamiento de 
San Ildefonso y el ella colaboran 
con Coca-Cola y el grupo scoul 
EICeboK-77. "

La San Silvestre granjeña 
pondrá de este modo el broche 
de oro final a las actividades rea
lizadas por la Escuela Municipal 
en 1994. cuyo objetivo principal 
es la promocitH) deportiva de los 
más jóvenes. San Ildefonso acogerá la II edición de la San Silvestre granjeña. pen aio s a
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VELA

Tripulaciones 
españolas 
siguen líderes 
en el Christmas
Race

Palamós (Girona) (Efe).— 
Tres tripulaciones españolas 
mantienen el liderato y otras dos 
lo han perdido, tras celebrarse la 
segunda jornada de la regata de 
vela Christmas Race, que se dis
puta en aguas del Palamós. en la 
que la falta de viento volvió a 
retrasar el momento de la salida 
de las distintas embarcaciones.

El escaso viento volvió a obli
ga" a los jueces de regatas a re
trasar el comienzo de las prue
bas, esta vez hasta cuatro horas 
más tarde de lo previsto, y final
mente los participantes de la cla
se Mistral no pudieron tomar la 
salida.

No obstante, los regatistas de 
las clases Europa y 470 sólo pu
dieron efectuar dos de las tres 
pruebas programadas para esta 
segunda jornada, en tanto que 
los de las clases Tornado, So- 
ling, Finn y Láser, sólo pudieron 
disputar una.

Por lo que respecta a la actua
ción más positiva de los regatis
tas españoles, destacó la de la 
pareja Laura León y Viviane 
Mainemare en 470 femenino 
que, con un segundo y un tercer 
puesto, mantienen el liderato de 
su clase que alcanzaron en la 
jornada inaugural.

En laclase soling, la embarca
ción tripulada por los españoles 
Manuel Doreste, Juan Pablo de 
Diego y Juan Galmés, también 
sigue como líder, después de ga
nar la única prueba de la clases 
disputada ayer.

Clase Finn
El liderato de la clase Finn 

también está copado por un es
pañol, el canario Joaquín Blan
co, que sigue en el primer puesto 
de la general a pesar de haber 
hecho un quinto puesto en la úni
ca regata disputada.

La catalana Helen Montillano 
tuvo la misma suerte que Blan
co. ya que perdió la primera po
sición de la clase Europa —en 
favor de la italiana Ariadna Bo- 
gatec—. al hacer un noveno y un 
cuarto puesto, que la sitúan en la 
tercera plaza de la tablaclasillcaloria.

La española Natalia Via Du- 
fresne, medallista en los Juegos 
Olímpicos de Barcelona, que 
ayer se situó en la cuarta posi
ción de la clase Europa, tampoco 
pudo lucirse ayer ya que pasa a 
ocupar la sexta plaza de la gene
ral, después de haber hecho un 
séptimo y un décimo-octavo lu
gar, respectivamente, en las dos 
pruebas disputadas.

En 470 masculino, la pareja 
española de tripulantes Marti- 
nez/Cantero ocupan la segunda 
posición en la general, después 
del noveno y duodécimo puestos 
conseguidos ayer, que lidera la 
tripulación italiana Fian-Della 
Torre. En tornado también hubo 
cambios, ya que los españoles 
Carlos Santacreu y Antonio Bo
lado ocupan la segunda plaza, en 
lugar de sus compatriota Fernan
do León y José Ballester quienes 
han pasado a la cuarta posición.

AUTO/MOTO

La prueba se iniciará en la ciudad andaluza el próximo día 1 de enero

Granada prepara con medidas 
excepcionales la llegada del Rally Dakar

La ciudad de Granada 
prepara con medidas excep
cionales la llegada de los pri
meros participantes del Ra
lly Granada-Dakar, que co
menzará en esta provincia el 
próximo 1 de enero.

Granada (Efe).— El Ayun
tamiento de la Granada ha pe
dido la colaboración de los 
ciudadanos y les ha avisado de 
que durante cuatro días, del 29 
de diciembre al I de enero, se 
abstengan de utilizar el coche 
en la Avenida de la Constitu
ción y en todos los accesos a la 
misma, una zona neurálgica 
del casco urbano, ya que se 
convertirá en c! parque cerrado 
de los vehículos de la compe
tición.

La presencia policial se ha 
incrementado notablemente 
en las calles, y la Policía Local 
ha recibido normas de aten
ción a los corredores y sus 
equipos, así como a los acom
pañantes.

Un total de dos mil volunta
rios de ios Campeonatos del 
Mundo de Esquí de Sierra Ne
vada 95. colaborarán en la or
ganización de la presencia del 
rally en la ciudad, mientras que 
varios centenares de guardias 
civiles y miembros de Protec
ción Civil velarán por la segu
ridad de los 170 kilómetros de 
la primera prueba, que discu
rrirá por doce poblaciones.

Los participantes en el Rally 
llegaron a Granada para com
pletar los requisitos adminis
trativos y técnicos, en el Pala
cio de Congresos y en el recin
to del antiguo Hiper, en la ca
rretera de Málaga, respectiva
mente.

El 31 de diciembre recono-

FUTBOL

El Spórting no contratará al 
nigeriano Yekini

Redondo: “El año 1994 fue 
muy bueno para mí”

Gijón (Efe).— El Spórting ha 
desestimado la contratación del 
nigeriano Rachidi Yekini al no 
superar éste los exámenes médi
cos a que fue sometido a lo largo 
del día de ayer por el jefe de los 
servios médicos del club gijo- 
nés, el doctor José Antonio de la 
Fuente.

Yekini llegó al mediodía a 
Asturias c inmediatamente fue 
sometido a las pertinentes prue
bas médicas previas a toda con
tratación en las que se descubrió 
una importante lesión en su rodi
lla izquierda que ha provocado 
que los servicios médicos desa
consejen su contratación.

Una vez recibido el informe 
del doctor de la Fuente, el presi
dente del consejo de administra
ción José Fernández y el director 
general Herminio Mencndez 
mantuvieron una reunión para 
analizar el mismo y tomar una

Dos de los participantes españoles en el Rally Granada-Dakar. TELEFOTO EFE

cerán. entre las nueve de la 
mañana y las cuatro de la tarde, 
el primer tramo cronometrado, 
una especial de 170 kilómetros 
entre Ventas de Huelma y la 
Base Aérea de Armilla.

A las 19:00 horas del mismo 
día se efectuará una reunión de 
todos los participantes en la 
Sala García Lorca del Palacio 
de Congresos de Granada, 
para después festejar la No- 
chevieja.

La primera etapa, entre 
Ventas de Huelma y Armilla, 
se disputará el I de enero, y el 
primer participante saldrá a las 

determinación definitiva sobre 
si se fichaba o no al delantero 
internacional nigeriano. máxi
mo goleador la pasada tempora
da de la Liga portuguesa.

Al término de esta reunión, 
pasadas las nueve de la noche, el 
Spórting emitía el siguiente co
municado: "efectuados los opor
tunos reconocimientos médicos 
y pruebas complementarias al fut
bolista Yekini por los servicios 
médicos del Real Spórting de Gi
jón éstos aconsejan la no contrata
ción del citado futbolista".

I loy se ofrecerá una conferen
cia de prensa en la que estarán 
presentes el futbolista, su repre
sentante y el equipo médico del 
club que ha llevado a cabo hoy 
los citados reconocimientos mé
dicos. Al parecer la lesión revis
te bastante importancia hasta el 
punto que aconsejan una inme
diata intervención quirúrgica.

07:30 horas del podio instala
do en la Avenida de la Consti
tución. para comenzar el tramo 
cronometrado a las 08:00 ho
ras. Su llegada a Armilla está 
prevista a las once de la maña
na.

El último piloto en tomar la 
salida lo hará a las 13:00 horas 
y su llegada está prevista a las 
19:00 horas, hora en que se 
espera que comience el embar
que de los primeros pilotos en 
el puerto de Motril (Granada) 
para zarpar hacia Nador (Ma
rruecos) a las 23.30 horas.

Los 35 pilotos españoles

Madrid (Efe).— El argentino 
Fernando Carlos Redondo, juga
dor del Real Madrid que se está 
en periodo de rehabilitación por 
la lesión en la rodilla derecha, 
aseguró que el año 1994 fue 
“muy bueno", debido a que tuvo 
el honor de defender los intere
ses de Argentina en el Mundial 
de Estados Unidos y porque fi
chó por el Real Madrid.

“El año ha sido bueno, muy 
bueno. Porque disputé el Mun
dial de Estados Unidos y fiché 
por el Real Madrid", resumió 
Redondo, que el pasado I I de 
diciembre sufrió una rotura par
cial del ligamento lateral interno 
de la rodilla derecha cuando en 
el partido que enfrentaba a su 
equipo en el estadio Santiago 
Bcrnabéu ante el Oviedo.

Redondo, no obstante, reco
noció que las lesiones han impe
dido que el año haya sido com

que participarán en la presente 
edición realizaron ayer la pre
salida desde el Puerto Olímpi
co de Barcelona.

Entre los participantes con 
probabilidades de alcanzar el 
triunfo final, en el apartado de 
motocicletas, destacan Jordi Ar- 
carons (Lucky Strike). que com
petirá con una máquina Cagiva 
Elephant y Carlos Mas (Cam- 
pcr). con una Cagiva 906 SP.

En la modalidad de automó
viles. Salvador Serviá es uno 
de los claros aspirantes a la 
victoria, como piloto oficial 
del equipo Citroen-Sport.

pletamente feliz, aunque matizó 
que el haber acudido al Mundial 
y estar en el Real Madrid hacen 
que no sean unos inconvenientes 
demasiados altos.

"Si lo negillivo que me ha su
cedido en 1994 son estas dos 
lesiones en el Real Madrid, creo 
que es un buen precio por lo que 
significa para mí jugar el Mun
dial y estar en este equipo", re
calcó.

“Deportivamente, del año 
1995 espero tener más continui
dad que este que ahora termina, 
sobre todo con el lema de las 
lesiones", agregó. Redondo, que 
lleva I5 días con un tratamiento 
específico de rehabilitación bajo 
las directrices del responsable de 
los servicios médicos del club, el 
doctor Miguel Angel Herrador, 
espera que le quiten la férula que 
lleva en la rodilla derecha desde 
hace dos semanas.
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Jornadas técnicas sobre “Financiación de 
carreteras en el marco de la Unión Europea”

Organizadas por la Aso
ciación Española de la Ca
rretera, se celebraron en 
Salamanca unas Jornadas 
Técnicas sobre “Financia
ción de carreteras en el 
Marco de la Unión Euro
pea”. Por su interés gene
ral, recogemos algunas de 
las conclusiones a las que 
llegaron los reunidos.

RAFAEL IZQUIERDO 
Coordinador Técnico

I .-- Es patente la insuficien
cia que presentan las carreteras, 
tanto en cantidad como en cali
dad, para atender las exigencias 
actuales de la demanda y poder 
absorber el importante creci
miento del tráfico que se está 
generando en el nuevo marco 
del Mercado Interior.

2 .— Los problemas económi
cos y financieros que aquejan a 
los Estados hacen imposible que 
éstos puedan atender, en su tota
lidad, a las elevadas inversiones 
que requiere la adaptación de 
las redes actuales de carreteras a 
las necesidades de la futura de
manda. En el caso de España 
hay que añadir las exigencias 
financieras que exige el Plan de 
Convergencia de la Unión Euro
pea.

Por otra parte y ante esta si
tuación, cualquier medida diri
gida a incrementar o crear nue
vos impuestos con el fin de faci
litar la financiación pública de 
las carreteras, o de aumentar a la 
Deuda Pública parece inviable. 
Sólo podría pensarse en acudir a 
fórmulas complementarias de 
carácter extrapresupuestario.

3 .— La Unión Europea, a su 
vez, consciente de que, sin una 
red transeuropea de vías de gran 
capacidad que facilite la inter
conexión e interoperabilidad de 
las redes existentes está incitan
do a los Estados miembros a 
crear un marco adecuado que 
hagan más atractiva la partici
pación del sector privado en la 
construcción y financiación de 
carreteras.

Asimismo ha creado nuevos 
instrumentos de financiación y 
reforzado algunos de los exis
tentes. Cabe señalar entre otros 
a este respecto, los Fondos Es
tructurales, los nuevos instru
mentos financieros de la DG 
VII, las actuaciones del BEI, el 
nuevo FEI, etc.

4 .-- Bajo todos estos supues
tos, sólo la intervención de la 
iniciativa privada a través del 
capital-riesgo y del mercado de 
capitales podrá aportar solucio
nes a la problemática planteada.

No obstante, son pocos los 
proyectos de carretera que son 
claramente rentables financie
ramente. Por este motivo y dado 
los elevados riesgos técnicos, 
económicos e incluso políticos 
a que están sometidos estos 
proyectos, el sector privado es 
reacio a participar en esta clase 
de inversiones, sobre todo si no 
cuenta con algunas garantías o 
ayudas estatales.

5 .— El problema real que se 
plantea por consiguiente es el de 
la realización de proyectos o

inversiones que, siendo renta
bles desde el punto de vista 
económ ico y social y, por consi
guiente, necesarios y conve
nientes para el país, no ofrecen 
la suficiente rentabilidad para 
los inversores privados o no van 
acompañados por determinadas 
ayudas o garantías que sirvan 
para compensarlos de los eleva
dos riesgos existentes.

6 .— En estos casos es necesa
rio introducir nuevos instru
mentos de financiación mixta 
en la que deben participar todos 
los agentes interesados -Admi
nistraciones Públicas, Unión 
Europea, concesionarios, insti
tuciones financieras, etc.—, 
compartiendo riesgos y benefi
cios.

Planteado en estos términos, 
la Unión Europea aportará sus 
ayudas financieras, contribu
yendo de esta manera a alcanzar 
los objetivos previstos en su 
política de grandes redes trans
europeas; el Estado o las corres
pondientes administraciones 
públicas deberán contribuir ga
rantizando unos niveles míni
mos de tráfico o bien con una 
serie de ayudas que tendrán el 
carácter de compensaciones por 
los beneficios económicos o 
sociales que obtienen, permi
tiendo que los promotores o 
concesionarios que intervengan 
alcancen una adecuada tasa de 
rentabilidad y que los niveles de 
los peajes a establecer sean 
atractivos para los futuros usua
rios de la carretera; la iniciativa 
privada, a partir de ese momen
to, deberá desarrollar su proyec
to en base a las técnicas del 
“Project Finance”, aplicando 
la ingeniería financiera que 
considere más adecuada en cada 
caso.

7 .— El PDI, tal como viene 
formulando, resulta viable fi
nancieramente. En lo que res
pecta a carreteras existe volun
tad por parte del MOPTMA de 
que se financie en su casi totali
dad con cargo a las consignacio
nes presupuestarias. Sólo un 5% 
del presupuesto total se deja 
para una posible financiación y 
gestión privada.

8 .— Se ha podido observar 
una marcada y reciente tenden
cia en la mayoría de los países a 
recurrir al régimen concesional 
y al peaje privado como fórmu
las de hacer participar a la ini
ciativa privada en la financia
ción de las autopistas y otras 
obras públicas, y a repercutir 
sobre el usuario de las mismas 
los costes de construcción y 
conservación, no gravando los 
Presupuestos Generales del Es
tado. Es de destacar a este res
pecto el proceso que se ha segui
do en USA.

9 .— No obstante y a pesar de 
los planteamientos realizados, 
la aplicación del régimen con
cesional, que conlleva la parti
cipación del sector privado en la 
financiación de las carreteras, 
presenta grandes dificultades no 
sólo por parte de los promotores 
del proyecto, que deben acudir a 
un mercado financiero que, en 
el caso de muchos países y entre 
ellos España, no está suficiente
mente adaptado a las caracterís
ticas de estos proyectos, sino 
también por parte de los usua

rios potenciales de la nueva 
carretera que son reacios a 
admitir el sistema de peajes.

Estas últimas dificultades se 
han presentado en varios países, 
algunos de los cuales han opta
do -o están optando- por un 
sistema de “shadow tolls” en la 
que es la propia Administración 
la que paga al concesionario el 
importe equivalente a los peajes 
que en su caso hubieran debido 
pagar los usuarios. Es el caso 
concreto de Gran Bretaña y 
Alemania.

Se observa, asimismo, cierta 
tendencia a la instauración de 
peajes urbanos en las circunva
laciones de las ciudades impor
tantes, así como dentro de los 
propios centros urbanos, con el 
fin de regular y redistribuir los 
tráficos, haciendo disminuir la 
congestión y los impactos me
dioambientales derivados. El 
desarrollo de las tecnologías de 
peajes electrónicos hará posible 
su aplicación antes del término 
de la presente década, haciendo 
desaparecer muchos de los in
convenientes que ocasionan los 
sistemas actuales de cobro y 
haciendo disminuir los costes de 
su gestión.

10 .— Se ha iniciado en Espa
ña, con cierto éxito por el 
momento, un proceso de crea
ción a nivel regional de Agen
cias de infraestructura de carác
ter público pero gestionadas con 
criterios comerciales, encarga
das de la contratación, financia
ción y gestión de determinadas 
infraestructuras. Su posibilidad 
de acceder al endeudamiento 
público, con aval de la propia 
comunidad, y su flexibilidad en 
la gestión, permite acelerar la 
construcción de proyectos con
cretos de infraestructuras. No 
obstante, y dado que sus recur
sos provienen de las consigna
ciones presupuestarias de la 
respectiva Comunidad, el siste
ma lo que en realidad permite es 
el fraccionamiento a lo largo del 
tiempo de la deuda proveniente 
de la construcción de la obra en 
cuestión, constituyendo más 
bien una fórmula de carácter 
presupuestario.

11 .— La opinión general de 
los asesores financieros, promo
tores, concesionarios e institu
ciones financieras es que las 
técnicas de Project Finance, uti
lizadas en otros sectores, ofre
cen buenas oportunidades para 
ser aplicadas a la financiación 
de carreteras, a pesar de las difi
cultades que presenta. Las ca
racterísticas de estos proyectos, 
su complejidad y elevados ries
gos técnicos, de tráfico, finan
cieros y políticos, requieren una 
serie de requisitos previos y de 
negociaciones entre las partes 
que intervienen —incluidas las 
propias Administraciones Pú
blicas— que permitan una equi
tativa distribución de riesgos y 
beneficios.

No obstante, en el caso de 
España, se requiere un cierto 
impulso por parte de todos los 
agentes que intervienen, princi
palmente por parte de las insti
tuciones financieras, para desa
rrollar y aplicar estas técnicas al 
sector de infraestructuras del 
transporte y aprovechar las po
sibilidades que ofrece.

El Laguna, triunfador RENAULT

El Laguna, “Coche 
del Año 1995”

El Laguna, de Renault, vehículo que se fabrica en Falencia, ha 
obtenido el título de “Coche del Año 1995 en España”, según la 
votación organizada por “ABC” y “Blanco y Negro”. Setenta y 
seis periodistas de información del motor hemos participado en la 
votación secreta, con emisión de papeletas que han sido abiertas en 
presencia de un notario de Madrid. El resultado ha dado como ven
cedor al Renault Laguna, con 170 votos, seguido del Fiat Punto, con 
88; el tercer puesto, con 47 votos, ha sido para los monovolúmenes 
de la asociación formada por Fiat y PSA (Citroen y Peugeot). El 
Laguna se empezó a vender en el pasado febrero, en tres versiones 
de gasolina, y hace poco se ha agregado una más, de diesel, según 
informé recientemente en esta página al comentar la presentación 
del modelo a los medios de comunicación.

La entrega del premio se hará en fecha próxima en la Casa de 
ABC.

Entrega del premio Vehículo Industrial del Año. INFOCOLOR

Vehículo Industrial del Año 1995
El título de Vehículo Indus

trial del Año 1995 ha sido otor
gado a las furgonetas fabricadas 
conjuntamente por las marcas 
Fiat, Citroen y Peugeot, deno
minadas, respectivamente, Bo- 
xer, Ducatoy Jumper. El premio 
está instituido desde hace 8 años 
por la revista “Transporte 3”, 
que dirige Jesús Gómez Llóren
te y el jurado, que efectuó diver
sas pruebas con todos los vehí
culos concurrentes al premio, 
estuvo integrado por empresa
rios del transporte, técnicos y 
periodistas especializados del 
sector. La votación fue secreta y 
el escrutinio ante notario. Para 
dar cuenta del resultado se ofre

P.M.C.

ció un almuerzo al jurado y a 
otros invitados, al que también 
asistieron el director general de 
Transportes, Bernardo Vaque
ro, y el presidente de la Confe
deración Nacional de Transpor
tes de Mercancías, Alfredo Iri- 
sarri.

Las placas conmemorativas 
del premio fueron entregadas 
por el subsecretario del Ministe
rio de Industria y Energía, Car
los Guirao, a los consejeros de
legados y directores generales 
de Citroen Hispania, Arnaud de 
David Beauregard; Fiat España, 
Camilo IjO Sardo, y Peugeot, 
Talbot España, Eticnne Obert 
de Thieusies.

M.C.D. 2022
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Anuncios en

EL 1EEUHT1B0
San Agustín, 3 

Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES 
DE 9 A 14 HORAS

ALQUILERES ▼

INMOBILIARIAS T

10.329

ALQUILO garaje. Santo Tomás. 
Teléfono: 570369.

DESPACHOS estrenar. Edificio 
oficinas. Escultor Marinas 50-65 
metros. Construcciones Sansi- 
gre. Telfs. 425802-426602.

SE ALQUILAN oficinas, sitio 
céntrico. Informes: Teléfono 
437724.

AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

HABITAT: SAN JOSE. 60 m2. 2 
dormitorios, amueblado, terraza.

HABITAT: RANCHO. 120 m2. 3 
dormitorios. Calefacción central, 
garaje.

TOVAR. Alquila piso. Encuader
nadores. 3 dormitorios. Amue
blado. 55.000 pesetas.

TOVAR. Alquila piso. C/ Santa 
María. 3 dormitorios. Posibilidad 
garaje. Sin amueblar.

TOVAR. Alquila piso. La Plata. 3 
dormitorios. 2 baños. Amuebla
do.

TOVAR. Alquila piso. Conde Se- 
púlveda. 4 dormitorios. Sin 
amueblar. .

43 59 50 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ. N9 6

HABITAT: Pisos, locales, cha
lets, solares, alquileres. Dr. Cas- 
telo, 2 (frente enlosado Catedral).

ALQUILO apartamento amuebla
do, 2 dormitorios, calefacción 
central, zona centro. 460266.

PISO dúplex, muy céntrico amue
blado, calefacción propano. 3 ha
bitaciones, salón-estar, cocina, 
baño, servicio, terraza. Telf.: 
433179 (h. comercio).

j Bk MIGUa 1OM4R"

HABITAT: INFANTA ISABEL 110 
m2. 2 dormitorios, a estrenar.

HABITAT: SAN LORENZO. 95 m2. 
3 dormitorios, calefacción cen
tral.

HABITAT: MORILLO. 90 m2. 4 
dormitorios, seminuevo, pinta
do. 52.000.

HABITAT: SAN AGUSTIN. 3 dor
mitorios, jardín, tarima, garaje 
opcional.

HABITAT: SAN ROQUE. 85 m2. 3 
dormitorios, amueblado, vistas.

HABITAT: LOS COCHES. 5 dor
mitorios, calefacción central, te
rrazas, oportunidad.

HABITAT: VIA ROMA. 130 mz. 3 
dormitorios. Amueblado, garaje.

HABITAT: CALLE MADRONA. 3 
dormitorios, garaje, trastero, 
excelente situación.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar. Antes consúltenos. 
Teléfonos 460625-460628.

LAS MEJORES OFERTAS

NOVO
agencia de la propiedad inmobiliaria

A.P.I. n" 12.948 
Severo Ochoo, 6 bajo Tlf. 44 17 29

FINCAS NOVO. Vende piso a es
trenar El Salvador, 4 dormitorios, 
2 baños, máximas calidades, 
garaje. Telf.: 441729.

FINCAS NOVO. Alquila piso a es
trenar, en San Cristóbal, 3 dormi
torios, baño, aseo, calefacción 
Individual y garaje. Telf.: 444055.

íeLAÁt'lllí
GESTION INMOBILIARIA 
UNA ORGANIZACION DISEÑADA 

PARA USTED.
LLAMENOS. Teléfono 44 30 33

¡ANTES DE DECIDIRSE!
Consulte: “EL MERCADO INMOBILIA
RIO DE AMBITO". Encontrará más de 
400 ofertas de: Pisos, apartamentos, 
chalets, fincas... Pídanos nuestra guía. 
Plaza Mayor, 13. Teléfono 44 30 33

UGARTE: Vende piso. 2 dormito
rios. Junto 18 Julio. Excelentes 
vistas.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

UGARTE: Vende piso. C/ Arturo 
Merino. 3 dormitorios. Buen esta
do.

UGARTE: Vende piso. C/ Los Co
ches. 3 dormitorios. Buen esta
do.

UGARTE: Vende piso. C/ Dorado
res. 4 dormitorios. Tlfs • 444647
445455.

AVAL
AGENCIA INMOBILIARIA

* Cheleti
• Nave»
* Oficinas

44 42 24 pza

¿Desea dirigir su propia empre
sa) AVAL TRASPASA: Empresa 
metalúrgica con o sin maquina
ria. Infórmese.

AVAL TRASPASA: Supermerca
do "La Albuera”, renta interesan
te.

AVAL TRASPASA: Bar-restau
rante en funcionamiento. Zona 
"El Salvador". Cíentela asegura
da.

AVAL VENDE: Carnicería total
mente equipada. Zona “José 
Zorrilla”.

PERDIDAS ▼
EXTRAVIADO perro hunky blan
co y negro. Teléfono: 440836.

SE NECESITA chica por las ma
ñanas. Teléfono: 430652.

NECESITO obrero para explota
ción porcina en Yanguas de Eres- 
ma. Telf.: 427614. Llamar maña
nas.

SE NECESITA vendedor comi
sionista. Interesados dirigirse. 
Tfno.: 983-400428.

VENDO Audi 100 aeminuevo. Mu
chos extras. Buen precio. Telf.: 
141920. Cuéllar. (10-14 horas).

Belén
Martín

Martín
¡¡¡MUCHAS
FELICIDADES!!!

O OFERTAS EMPLEO
♦ ) COMERCIALES

•O INMOBILIARIAS

VARIOS ▼
AGENCIA CANTABRIA. 942
612798. Contactos serios, espo
rádicos. Discreción. Nivel nacio
nal.

CLUB LIBERAL. Chicas, chicos, 
parejas, tríos. No profesionales. 
924/234957.

Representa 
en Madrid *

. ACCION 1P

VENTAS ▼

FINCA 32.000 m2. Carretera Esta
ción Yanguas a Carbonero Ma
yor. Teléfono: 428428.

VENDO piso, 4 dormitorios, zona 
José Zorrilla. Teléfono: 423231.

CRUCIGRAMA

HORIZONTALEZ.- 1: Mé
todos. 2: Región de Rusia. 3: Al 
revés, campeón. Perro. Se atre
va. 4: Nombre de consonante. 
Pronombre personal. Adverbio 
de lugar. 5: Airosas, gallardas, 
graciosas. Letras de ‘ * coma”. 6: 
Ciudad del norte de Francia. 
Manta raída. 7: Divinidad. 
Aciertos. 8: Al revés, bonito, 
gracioso. Pan sin levadura. 9: Al 
revés, voluta. Al revés, capital 
de Perú. 10: Al revés, aportabas. 
Adverbio de lugar. 11: Lámina 
de latón batida y adelgazada, 
que imita al oro (PL).

VERTICALES.- 1: Aplaca
do, pacificado. 2: Gritos. 3:

Consonante repetida. Equivo
cada. 4: Movimiento convulsi
vo habitual de un músculo. 
Nombre de varón. 5: Arbol 
exótico, de madera negra muy 
estimada en ebanistería (PL). 
Alabar. 6: Adverbio de canti
dad. Letras de “gorro”. 7: Ter
minación de infinitivo. Serie de 
cosas ensartadas. Consonantes. 
8: Al revés, escucháis. País eu
ropeo. 9: Agarradero. Ser orgá
nico que vive, siente y se mueve 
por propio impulso. 10: Ahorre. 
11: Figurado, uniólas, amalga
mólas.

SOLUCION
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Esperanza d e  c as t il l a  y  l eó n

ANUNCIOS POR PALABRAS
SÍcU<St^leSea anunciarse en esta sección' Puede h^erlo de la siguiente forma: Utilizando el adjunto boletín y enviándolo 
a EL ADELANTADO DE SEGOVIA, calle San Agustín, ny 3, 40001 SEGOVIA (Sección Publicidad)

TEXTO DATOS PERSONALES

NOMBRE

DIRECCION

POBLACION

TELEFONO NIF
L-------------------------------------------------------------------------------------------- DIAS DE PUBLICACION________________________ .___________________

Coste del anuncio: Precio por día 480 pts.+IVA (máximo 10 palabras). Cada palabra más, 48 pts.+IVA (15%). Calcule el importe 
e incluya en el envío resguardo de giro postal, telegráfico o talón nominativo a favor de EL ADELANTADO DE SEGOVIA
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tvel
07,30.- RING-RING
10,30. - LA ISLA DEL PRINCIPE
11,30. - LLEGARON DEL ESPACIO 
12,30.- MACGYVER
13,30. - EL MENU DE KARLOS AR- 

GUIÑANO
13,55. - NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO TERRITO

RIAL
14,30. - NO TE RIAS QUE ES PEOR 
15,00.- TELEDIARIO-I
15,30. - ESPECIAL CINE “Papá Ca

dillac” (USA-1985). Dir: 
Greg Beeman. Int: Corey 
Haim, Corey Feldman.
Dos adolescentes están a pun

to de lograr el permiso de con
ducir que les permitirá guiar el 
viejo Cadillac del abuelo

17,16. - “Los locos invasores del es
pacio” (USA-19.89). DirPa- 
"trick Read. Int: Douglas Bárr. 
Royal Daño. En la fiesta de 
Halloween. un grupo de mar
cianos llega por equivocación 
a la Tierra con el fin de inva
dirla.

19,20. - NOTICIAS
19.25. - JUGUEMOS AL TRIVIAL
19,55. - LA FAMILIA TORKELSON
20,30. - LAS HISTORIAS DE CLA- 

RISSA
21 .00.- TELEDIARIO-2
21.27. - EL TIEMPO
21.35. - EL PRIM1-JUEGO
22 .00.- ESPECIAL CINE “El corre

dor” (Usa-1987). Dir: Paul 
Michel. Int: Amold Schwarze- 
negger. Concha Alonso.
Año 2017: el mundo es un es
tado policiaco. La TV ha con
tribuido a ello con un fabuloso 
lavado de cerebros.

24 .00.- LUZ ROJA
01,00.- TELEDIAR1O-3
01,30.- EPENSER “Pecado Origi

nal". Dirección: Harvey Han. 
Intérprete: Roben Urich.
Avery Brooks, Barbara Stock.
El padre John Crawfort desea 
limpiar el buen nombre de una 
terraza ya que cree que su 
muerte no ha sido un suicidio 
como asegura la Policía.

02.30:- ALTA TENSION
“Secreto de Familia".
Dirección: Daniele J. Suissa. 
Intérprete: Bibi Andersson. 
Michael Sarrazin. Claudine 
Auger
Anne Kriegler, arquitecta 
mundialmente famosa, vuelve 
a París después de haber pasa
do varios años en Brasil. La 
recibe su hermano Frederic y 
una amiga de la infancia, 
acompañada por un atractivo 
sicoanalista.

04.00.- TELEDIARIO-4
04,30.- DESPEDIDA Y CIERRE

. tve2
07,00.- LA 2. NOTICIAS
09,30.- CLIP. CLAP. VIDEO
11 .15.- LA PELICULA DE LA MA

ÑANA / 
13.0 0.- PINNIC
14.30. - BEETLEJUICE
15.00. - CIFRAS Y LETRAS
15.30. - GRANDES DOCUMENTA

LES
16,30. - LOS SECRETOS DE LA 

JUNGLA
17.00. - LA PELICULA DE LA TAR

DE “Nacida en el Oeste"
18,30. - BALONCESTO FEMENI

NO. FINAL DE LA COPA 
DE LA REINA

20.00.- LA 2. NOTICIAS
20.20. - INFORMATIVO TERRITO

RIAL
20,30.- EN LA COSTA
21,00.- LINGO
2 1,30.- EL ORGULLO DEL TER

CER MUNDO
22 .00.- LA ESTRELLA ES... ROCK 

HUDSON. “Pijama para 
dos" (1961). Dirección: Del- 
berl Mann. Intérprete: Rock

Hudson. Doris Day. Tony 
Randall, Edie Adams.
Carol es ejecutiva de una agen
cia de publicidad. Jerry tam
bién. pero en una empresa ri
val. Y. no siempre con juego 
limpio, se adelanta a ella y le 
quita los mejores contratos. 
Para obligar a una modelo a 
declarar en falso a su favor. 
Jerry le promete ser protago
nista en televisión para lanzar 
el producto "VIP".

24,00.- CUENTOS ASOMBROSOS
01,15.- CINE CLUB. CICLO JEAN

RENOIR “Elena y los hom
bres” (1956)

03.I0.-CINE CLUB “El huevo de la 
serpierte”

Antena 3 Televisión
06.15.- RODILLO

DE PROGRAMACION
06.45.- NOTICIAS
07,15.- TRAS 3 TRIS

BUENOS DIAS
10.30. - PUNKY BREWSTER 

(Serie)
11,30. - COLMILLO BLANCO 

(Serie)
12.00. - SOMOS DIEZ (Serie)
12,30. - CAMARA BAJA (Serie)
13.00. - EL COCHE FANTASTICO 

(Serie)
14.00. - SALVADOS POR LA CAM

PANA (Serie)
14.30. - COSAS DE CASA (Serie)
15.0 0.- NOTICIAS
15.35. - TELECINE
17.45. - AVENTURAS EN AFRICA 

(Serie)
20.00. - FUTBOL: TROFEO FIN DE 

AÑO (Zaragoza-Torino)
21.45. - FARMACIA DE GUARDIA
22.30. - EL PELICULON “Hechizo 

de un beso"
00.30.- BODAS REALES
01.30.- NOTICIAS
02,00.- CINE DE MADRUGADA

“Muerte en las nubes"
04.00.- TELEVENTA
05.30.- CINE DE MADRUGADA

“Hora cero. Operación
Rommél"

06.05.- AVANCE DE PROGRAMA
CION Y ESPACIOS PRO
MOCIONALES

06.20.- ENTRE HOY Y MAÑANA
06.45.- TELE VI QUE TE VI
10.45. - MATINAL DE CINE “El ca

pitán intrépido” (2a parte)
12,45. - ¿DE QUE PARTE ESTAS?
14,00.-VEREDICTO
14,30. - LAS NOTICIAS
15,00.- VEREDICTO
15,30. - LA VIDA ALREDEDOR
16,30.-MILAGROS
17,30. - PATRULLA X
18,00.- POWERS RANGERS
18,30. - TARZAN
19,00.- LA RULETA DE LA FOR

TUNA
19.30. - SU MEDIA NARANJA
20.30. - LAS NOTICIAS
21.00.- TELECUPON-
21,10. - KARAOKE
21,30.- PRIMER FESTIVAL DE 

CHISTES
23,10.- CINE “París bien vale una 

moza" (1972). Dirección: Pe
dro Lazaga. Intérpretes: Alfre
do Landa. Paz Isem. José Sa
cristán
Un pluriempleado paleto viaja 
a París para buscar a la hija del 
cacique del pueblo, que se se 
descarrió y se fue a la capital 
francesa.

01.00.- ENTRE HOY Y MAÑANA

ADVERTENCIA
EL ADELANTADO no se res
ponsabiliza de los continuos cam
bios de programación que. a últi
ma hora, introducen las diferentes 
cadenas de televisión.

01.30.- CINE “Odio en las entrañas" 
(1970). Dirección: Martin Ritt. 
Intérpretes: Sean Connery. Ri
chard Harris. Samantha Eggar. 
En la Pensilvania de finales del 
siglo XIX, el cabecilla de los 
mineros irlandeses ha organi
zado clandestinamente a los 
mineros para reclamar mejoras 
laborales.

03.40.- NOVEDADES INCREIBLES 
04.05.- CINE “El matadero”

08.05.- REDACCION NOTICIAS
08.10.- ABC WORLD NEWS. CON 

PETER JENNINGS
08.35.- DIBUJOS ANIMADOS: 

Charlie Brown y Snoopy
09.00.- REDACCION. NOTICIAS
09.05.- BUENOS DIAS. BUENOS 

CLIPS
09.52.- REDACCION NOTICIAS
10.00. - CINE: “La vía láctea"
11.18. - CINE: “Algunos hombre 

buenos"
13,30. - REDACCION. NOTICIAS
13.35. - LOS 40 PRINCIPALES
14.00. - TELESER1E: ENTRENA

DOR
14.30. - TELESERIE: ROC
15.00. - ESPECIAL CINE: “El prínci

pe Cascanueces" CASCA
NUECES

16.11. - CINE: “Maridos y mujeres"
17.15. - CINE: “Pato aventuras: el 

tesoro de la lámpara perdi
da"

19.07. - ESPECIAL: EL LOBO GRIS 
Y CAPERUCITA ROJO

19.35. - DIBUJOS ANIMADOS: Ani
man i acs

20.00 .- AVANCE REDACCION
20.05 .- LOS 40 PRINCIPALES
20.30. - TELESERIE: EL SENADOR. 

NI CASO (Repetición)
21.00. - TELESERIE: PADRES FOR

ZOSOS
21.28. - PRIMER PLANO
21.30. - REDACCION. NOTICIAS
21,54. - INFORMACION DEPORTI

VA
22.00. - ESTRENO CANAL +: “El ce

menterio viviente 2"
23.37. - MI PELICULA FAVORITA 

(ROSA VERGES): “El viaje 
a ninguna parte"

01.56.-CINE: “Kika”
03.46.- FUTBOL AMERICANO
06.20.- CIERRE

Hemos enfilado la recta final, 
el fin de año está a la vuelta de 
la esquina y el del milenio dos 
esquinas más allá. El panorama, 
aquí en casa, la verdad es que da 
algo de miedo: convocatorias de 
huelgas; el tinglado del GAL; la 
caída en picado de las bolsas y 
Roldán sin aparecer. Fuera de 
España, un tanto de lo mismo: la 
turbulencia política y económi
ca arrastra a algunos de los paí
ses vecinos, y un poquito más 
lejos, no mucho, una feroz gue
rra civil en la antigua Yugosla
via. Más allá, el polvorín en el 
que se ha convertido la antigua 
ÚRRS o la lejana Africa, amén 
de los peligrosos fundamenta- 
lismos de los países árabes. De 
todos estos asuntos se encarga
rán los mumerosos especiales 
informativos que las cadenas de 
televisión preparan para finales 
y principios de año. En esta resta 
o cuenta atrás hay cabida, no 
obstante, para la suma. Y la pro
puesta para el futuro es precisa
mente la de incluir y no excluir, 
añadir y no quitar, y más concre
tamente y para empezar se trata 
de prepararse para una Europa 
multiracial y multiétnica. De la 
sinrazón del racismo y la xeno
fobia tratará hoy el programa 
"Luz Roja", que se emite en ho
rario nocturno por la I de TVE.

■w V
TELEMADRID

Uno no sabe bien porqué, 
pero a casi todo el mundo le 
gustan las bodas. A la gente, en 
general, se le pone contento el 
cuerpo cuando va de boda o 
cuando se entera de que alguien 
próximo se casa y si la boda es 
real la excitación todavía es ma
yor. Y mientras llega la tan 
anunciada entre la hija mayor 
del Rey Juan Carlos, la infanta 
Elena, y su novio Jaime Mari- 
chalar, el consuelo está en ver 
las otras bodas reales celebradas 
a lo largo de la historia y que 
Antena 3 emite de madrugada. 
Para hoy. esta cadena ha anun
ciado el capítulo referente a la 
boda de Constantino de Grecia, 
hermano de la Reina Sofía, con

07,00.- INFORMACION 
CULTURAD 
DE LA CAM

07,30.- BUENOS DIAS MADRID
09,00.- A SABER
09,30.- SERIE
10 .00.- TELENOTICIAS
10,20. - TELE EMPLEO
10.40. - MASK
11 .05.- LA PEQUEÑA ROSEY
11.30. - PYGMALION
11.55. - LOS DINOSAURIOS
12,20. - LA FAMILIA ADDAMS 
12,45. - LOS CAZAFANTASMAS
13,10. - SHERLOCK HOLMES
13,35. - ISIDORO 
14.0 0.- TELENOTICIAS MADRID
14,30. - TELENOTICIAS
14,55. - EL TIEMPO
15,00 - EL ROMPECABEZOTAS
15,30. - CINE DE TARDE
17,30. - EL PROGRAMA DE ANA
18,40. - TELE EMPLEO
19.0 0.- MADRID DIRECTO
20.30. - TELENOTICIAS
21.25. - EL TIEMPO
21.30. - TREINTA MINUTOS
23,30. - SUCEDIO EN MADRID
00,00.-CINE:

“Pasado fatal"
01,30.- TELENOTICIAS
01,35.- TELE EMPLEO
01,55.-CINE:

SALA DE MADRUGADA
03,00.- INFORMACION

CULTURAL DE LA C.A.M.

PEQUEÑA PANTALLA

A LA VUELTA DE LA ESQUINA

La doctora Ochoa abordará este 
tema de forma detallada junto a 
un grupo de sociólogos y en un 
programa, en el que serán prota
gonistas las víctimas de este par
ticular desatino humano. Aun
que en España, afirman las au
toridades, el azote de la xenofo
bia apenas se siente comparado 
con otros países de Europa, lo 
cierto es que la prensa recoge 
con cierta regularidad episodios 
de tinte más que racista. Atajar, 
entre otros puntos, estos episo
dios es el objetivo que se ha 
propuesto el Gobierno socialista 
al aprobar este mes, en Consejo 
de Ministros, el Plan de Integra
ción Social que establece como 
prioridades la protección e 
igualdad de trato de los inmi
grantes. la eliminación de las 
discriminaciones injustificadas, 
así como la supresión de las ba
rreras sociales y laborales y la 
igualdad de acceso a todos los 
servicios (sanidad, educa
ción...). Al presentar este plan, 
la ministra de Asuntos Sociales. 
Cristina Alberdi. llamó a toda la 
sociedad a movilizarse en favor 
de esta causa porque “sin su 
compromiso —dijo— no ten
dríamos eficacia". Según las úl
timas cifras oficiales, un 1.3 por 
ciento de la población española 
son inmigrantes.

BODA REAL

Ana María de Dinamarca. Las 
crónicas de prensa de la época, 
corría el año 1964 y Constantino 
reinaba entonces en Grecia (país 
donde la monarquía fue abolida 
en 1974), hablaban de un fastuo
so baile nocturno en los jardines 
del Palacio Real griego, en vís
peras de la boda. En aquella 
fiesta, la prometida lucía la dia
dema y las famosas esmeraldas 
del tesoro de los Romaní y ves
tía un traje blanco azulado, muy 
vaporoso, de organza con bor
dados. Tras la mencionada fies
ta de vísperas llegó la boda y 
diez cañonazos anunciaron el 
comienzo de esta ceremonia 
nupcial, celebrada en la catedral 
de Atenas.

SEGOVIA

14,00.- CIENCIA Y TECNOLOGIA
14,25.- EL FELIC1TADOR
14,30.- AVANCE REDACCION 21
14.45.- SERVICIO SEGOTEXT
19.30.- DIBUJOS ANIMADOS

20.00. - EL FELICITADOR
20.05. - CASTILLA Y LEON CADA 

DIA MAS
20.25. - EL FELICITADOR
20.30. - REDACCION 21
21.15. -EL FELICITADOR
21.30. - NUESTROS PUEBLOS 
22.00. - SEGOVIA HISTORIA Y 

MONUMENTOS
22.30. - REDACCION 21
23.30. - SERVICIO

SEGOTEXT

( TI5LER/L
. . « MULTICINES MIRO

SALA 1 SALA 2
A las 5,00:

“La historia interminable III” 
(Las aventuras de Bastían)

A las 7,30 y 10,30:

“NOSTRADAMUS”

A las 5,00, 7,30 y 10,30:

“EL REY LEON”
SONIDO 

DOLBY STEREO

SALA 3 SALA ZULOAGA
Laborables, a las 7,45 y 10,45: 
Domingos y festivos: 5,15, 7,45 y 10,45

“Una foca 
en mi casa”

A las 5,00:

“Pesadilla antes de Navidad”
A las 7,30 Y 10,30:

"Entrevista 
con el vampiro"

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
MURIO EL HOMBRE 

DEL TIEMPO
El físico Mariano 

Medina, conocido por 
ser el primero que re
transmitió en España 

. información meteoro
. lógica en televisión, fa

lleció ay.er en Madrid a 
los 72 años debido a un 
infarto, señalaron a 
Efe fuentes familiares. 
Carmen, una de las hi
jas del fallecido, decla
ró a Efe que esta ma
drugada su padre se 
sintió mal y murió so
bre las ocho y media de 
la mañana cuando era 
trasladado a un hospi
tal a causa de un ata
que al corazón.

Medina nació en 
Peña Aguilera (Tole
do) el 8 de julio de 
1922, fue doctor en 
Ciencias Físicas, licen-" 
ciado en Ciencias Físi
co-químicas y desde el 

I año 1946 ejerció como 
I meteorólogo en el Ins- 
| tituto Nacional. Allí 

desempeñó distintos 
cargos, entre ellos jefe 
de las oficinas meteo
rológicas de varios ae
ropuertos, jefe del 
Centro de Análisis y 

I Predicción durante 
ocho años y jefe de la 
Asesoría Meteorológi- 

I ca del Estado Mayor 
del Ejército hasta 
1987, año en que se ju
biló. La popularidad le 
llegó como informador 
en Televisión Españo
la desde sus primeros 
tiempos, todavía en el 
Paseo de la Habana de 
Madrid, cuando en 

. 1956 presentó un pro
grama titulado “el ob
servatorio en su recep
tor”.

Conocido durante 
muchos años como “el 
hombre del tiempo”, 
abandonó Televisión 
Española en 1986 y 
también trabajó en Ra- 

•I dio Nacional y en el ves- 
I perlino diario “Pue

blo”.

■ VISTO Y NO VIS I O-------  ------

PUNTO DE ENCUENTRO.— Tras 365 días de duro trabajo, los trabajadores de redacción, administra
ción y talleres de EL ADELANTADO hicimos ayer un alto en el camino diario para compartir un aperitivo 
navideño en el que nos acompañaron representantes de otros medios informativos locales, agencias de 
publicidad, colaboradores y todos los que de una forma u otra hacen o hicieron posible que este periódico no 
faltara a su cita cotidiana en este año que termina. Brindamos también por ustedes...— (Foto: Juan Martín).

■ MISCELANEA:

La mayoria^de^presupuesto se dedicará a la estación orbital

La NASA carece de fondos para 
mantener la carrera espacial

La Agencia Nacional estadounidense de la Aeronáutica y el 
Espacio (NASA) carece de los fondos necesarios para mantener 
una plantilla de científicos en apoyo de la estación orbital inter
nacional, según un informe del Congreso de EE.UU.

Washington. (Efe).— El infor
me. de la Oficina de Contraloría 
del Congreso (GAO), que actúa de 
forma independiente, dice que la 
NASA debe evaluar y ampliar su 
programa de investigación cientí
fica en apoyo de esa estación, cuya 
construcción comenzará a finales 
de este siglo.

Sin embargo, la NASA, cuyo 
presupuesto es cada vez más re
ducido por los recortes legislati
vos, no ha calculado aún cuánto 
le costará mantener una amplia 
plantilla de científicos y no dis

pone de dinero'para ello, según 
GAO.

Estación orbital

La mayoría del presupuesto 
de la NASA en los próximos 
años se destinará a la construc
ción de la estación orbital, para 
la que EE.UU. deberá aportar, al 
menos. 31.()()() millones de dóla
res, aunque otros cálculos sitúan 
esa cifra en 71.000 millones.

La estación orbital es el pro
yecto espacial más ambicioso de 
la historia en el que participan 

EE.UU.. la Agencia Espacial 
Europea (Alemania. Bélgica. 
Dinamarca, España. Francia. 
Gran Bretaña. Holanda. Italia y 
Noruega), Japón. Canadá y Ru
sia.

Está previsto que el cuerpo 
central de la estación esté listo 
entre 1997 y 1998 y que su 
construcción concluya en el 
año 2002. Para ello se requeri
rán 34 vuelos espaciales, de los 
que 16 serán de Estados Uni
dos; trece de Rusia, dos euro
peos. uno japonés y dos con
juntos de EE.UU. y Japón. Has
ta el momento los participantes 
internacionales han aportado 
más de 3.000 millones de dóla
res al proyecto.

BURBUJAS

• El presidente de 
EE.UU.. Bill Clinton, es el 
hombre más admirado de 
este país, y su esposa, Hi- 
llary, empató con la Madre 
Teresa de Calcuta en el 
primer lugar como la más 
admirada por los estadou
nidenses, según un sondeo 
publicado ayer. Una en
cuesta de la cadena de te
levisión CNN y el diario 
“USA Today” realizada en 
los últimos días entre 
1.016 norteamericanos, 
también reveló que el ex 
presidente Jimmy Cárter 
(1977-81) es el segundo 
hombre más admirado en 
Estados Unidos. La ex pri
mera ministra del Reino 
Unido, Margaret That- 
cher. la ex primera dama 
de EE.UU. Bárbara Bush 
y la presentadora estadou
nidense de TV Oprah 
Winfrey, completan la lis
ta de las cinco personas 
que gozan de mayor admi
ración en este país.

• Alberto Fujimori, el 
presidente peruano, que 
quiere asistir al gran es
pectáculo del Reveillon 
que tradicionalmente se 
realiza en la playa de Co- 
pacabana de Río de Ja
neiro en el fin de año. ten
drá que verlo desde la 
arena con 4 millones de 
personas, ya que no habrá 
tarima para invitados. El 
alcalde de Río de Janeiro, 
César Maia. mandó derri
bar el martes una tarima 
para invitados especiales 
que los patrocinadores 
del espectáculo habían 
construido en la playa de 
Copacabana. con el argu
mento de que impedía la 
libre visión de parte de 
los asistentes. Tanto Fuji
mori. según informa ayer 
el diario Jornal do Brasil, 
como el presidente de 
Portugal. Mario Soares, 
habían manifestado su 
interés por asistir al es
pectáculo de Reveillon. 
en la noche del 31 de di
ciembre. antes de viajar a 
Brasilia el l de enero para 
asistir a la toma de pose
sión del nuevo presiden
te.
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